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8 сентября — выборы в Мосгордуму
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 Храм в честь вве-
дения во храм 
Пресвятой Бого-

родицы в Вешняках сдан 
в эксплуатацию в 2018 
году. После завершения 
работ по возведению 
иконостаса до конца 2019 
года планируется совер-
шить чин Великого освя-
щения храма.

В округе продолжается 
выполнение программы 
Правительства Москвы 
по строительству пра-
вославных храмов.

Префект ВАО Николай 
Алешин проинспектиро-
вал ход работ на площад-
ках округа. 

На 9-й Парковой ули-
це ведётся строительство 
храма Казанской (Пес-
чанской) иконы Божией 
Матери. Здесь идёт кар-
динальная реконструк-
ция ветхого здания — 
восточную часть старых 
помещений демонтиро-

вали и уже возвели на их 
месте главный храм, в за-
падной части построили 
приходский дом, где раз-
местят воскресную шко-
лу, а в центральной части 
здания ещё ведут строи-
тельные работы.

В районе Косино-Ух-
томский на улице Ка-
мова сейчас ведётся ак-
тивная работа по отдел-
ке помещений воскрес-
ной школы при храме в 
честь иконы Божией Ма-
тери «Споручница греш-

ных», а в самом храме в 
течение недели плани-
руют подк лючить га-
зовое отопление, после 
чего продолжится отдел-
ка фасада. 

Сейчас на территории 
Восточного округа ве-
дётся строительство 10 
храмов, в стадии проек-
тирования ещё три.

Ольга 

ВОЛЖСКАЯ

Храм в Вешняках 
готовятся освятить

В Измайлове зажгли «свечи Беслана» 
в память о жертвах теракта

Чаще всего инспекторы наказывают 
за ямы и за испорченные фасады

В округе стартовала кампания 
по вакцинации от гриппа

В День солидарности 
в борьбе с терроризмом, 
3 сентября, в Измайлов-
ском парке зажгли «свечи 
Беслана».

Памятное мероприятие 
ежегодно проводит центр 
социальной помощи се-
мье и детям «Измайлово» 
при содействии Управ-
ления соцзащиты насе-
ления Восточного округа 
совместно с администра-
цией Измайловского пар-
ка. Память погибших по-

чтили минутой молчания, 
а затем запустили в небо 
186 воздушных шариков 
— столько детей погибло 
от рук террористов в бес-
ланской школе. Такое же 
количество свечей зажгли 
участники акции, выло-
жив их в форме сердца.

Уже много лет на па-
м ятное меропри ятие 
«Свечи Беслана» в Из-
майлово приходит жи-
тельница ВАО Елена Гри-
горьевская.

— Нет ничего важнее 
человеческой жизни, тем 
более жизни ребёнка. 
Считаю, что важно не за-
бывать об этой трагедии, 
— сказала Елена.

1 сентября 2004 года тер-
рористы во время линей-
ки захватили школу №1 в 
Беслане. Два с половиной 
дня они удерживали 1128 
заложников в школьном 
спортзале. Теракт унёс 
жизни 334 человек.

Артур ГУТМАНОВИЧ

На территории округа 
ведётся строительство 
10 храмов

К выборам 
в МГД появился 
«список 
Ланового»

Народный артист СССР Васи-
лий Лановой в ответ на состав-
ленный оппозиционером Алексеем 
Навальным список предпочтитель-
ных кандидатов для голосования 
на выборах депутатов Мосгорду-
мы предложил москвичам свой пе-
речень тех, кого он поддерживает 
сам и кто, по его мнению, «рабо-
тает для страны и для Москвы».

Как сообщила газета «Аргумен-
ты и факты», в частности в Вос-
точном округе в «список Лано-
вого» вошли Андрей Метельский 
(избирательный округ №15), Ан-
тон Молев (№16), Анастасия Та-
тулова (№17), Николай Табашни-
ков (№18), Ирина Назарова (№19), 
Максим Шингаркин (№20).

В «списке Ланового» в других ад-
министративных округах также не-
мало известных людей. Например, 
актёр и кинорежиссёр Евгений Ге-
расимов — в Западном округе, син-
хронистка, трёхкратная чемпионка 
Олимпийских игр Мария Кисёлева 
— в Северо-Западном и т.д.А
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Специалисты Объединения 
административно-технических 
инспекций г. Москвы с начала 
года более тысячи раз оштра-
фовали нерадивых владель-
цев зданий, предпринимателей 
и строительные компании. Об 
этом сообщил зам. начальника 
Инспекции по контролю за бла-
гоустройством городских тер-
риторий Сергей Прилепо.

— В отношении должност-
ных и юридических лиц выпи-
сана тысяча штрафов, в том 
числе по фактам неудовлет-
ворительного содержания мест 

«раскопок» и строительных 
площадок, содержания фаса-
дов нежилых зданий, неудов-
летворительной уборки тер-
ритории, — пояснил Прилепо.

По его словам, сотрудни-
ки городской службы получи-
ли с начала года через портал 
«Наш город» полторы тысячи 
обращений от граждан. Более 
половины этих жалоб после 
проверки подтвердились. 

— Мы выдали 747 предпи-
саний предприятиям на терри-
тории Восточного округа, в ко-
торых потребовали устранить 

нарушения, — отметил зам. 
начальника Инспекции по кон-
тролю за благоустройством го-
родских территорий. 

Городское Объединение ад-
министративно-технических 
инспекций (ОАТИ) создано для 
того, чтобы контролировать ка-
чество и состояние объектов 
благоустройства. Сотрудники 
службы занимаются профилак-
тикой нарушений, наказывают 
административными штрафа-
ми за них, а также проверяют, 
устранены ли нарушения. 

Олег ДАНИЛОВ

Сейчас во Введенском 
храме заканчивают 

возведение иконостаса

В тёмное небо над парком 
взлетели 186 белых 

воздушных шаров 

В Москве 4 сентября начали 
прививать от гриппа в рамках 
ежегодной кампании по бес-
платной вакцинации. Сделать 
прививку можно не только в 
районных поликлиниках, но 
и в мобильных пунк тах на 
станциях метро и платфор-
мах МЦК, в центрах госуслуг 
«Мои документы» и в павильо-
нах «Здоровая Москва».

— Вся процедура вакцина-

ции займёт не более 10-15 ми-
нут после осмотра врача и при 
предъявлении паспорта, — со-
общил руководитель столич-
ного Департамента здравоох-
ранения Алексей Хрипун. — В 
этом году привиться можно и 
в павильонах «Здоровая Мо-
сква».

В Восточном округе прой-
ти вакцинацию, в том числе 
и по предварительной запи-

си, можно в медучреждени-
ях, а также в прививочных 
пунктах на станциях метро 
«Семёновская», «Новогирее-
во», «Щёлковская» и «Перо-
во», на станции МЦК «Буль-
вар Рокоссовского» и в па-
вильонах здоровья в Измай-
ловском и Перовском парках 
— врачи будут дежурить там 
с 8.00 до 22.00.

Елена НЕЧАЕВА



ВОСТОЧНЫЙ ОКРУГ    СЕНТЯБРЬ 2019  №35 (316) НОВОСТИ 3

Первоклашкам из многодетных семей 
Восточного округа вручили подарки

На 1-й Прядильной улице 
ввели одностороннее 
движение

В Общественном центре 
Моссовета в рамках еже-
годной благотворитель-
ной акции «Соберём ре-
бёнка в школу!» состоял-
ся праздник для будущих 
первоклассников. Орга-
низаторами мероприя-
тия выступили Управле-
ние социальной защиты 
населения Восточного 
административного окру-
га г. Москвы совместно с 
региональной обществен-
ной организацией «Объе-
динение многодетных се-
мей г. Москвы».

В торжественной об-
становке детям из мно-
годетных семей вручили 
рюкзачки, приобретён-
ные на средства жителей 
округа и благотворитель-
ных организаций. В этот 
день такой подарок полу-

чили более 200 маленьких 
москвичей.

Префект Восточного 
округа Николай Алешин 
принял участие в акции и 
поздравил будущих пер-
воклашек с наступающим 
учебным годом.

— Это прекрасно, когда 
мы находим возможность 

дарить друг другу добро. 
Участие в такой акции — 
как раз тот случай, ког-
да жители и организации 
нашего округа от чистого 
сердца помогают тем, кто 
живёт и работает рядом с 
ними, — сказал префект. 
— Надеюсь, что для всех 
ребят, которые сегодня по-

лучают подарки, этот год 
будет успешным, радост-
ным и весёлым, как сегод-
няшний день.

В заключение програм-
мы состоялись выступле-
ние детского мюзик-хол-
ла «Страна чудес» и показ 
мультфильмов.

Среди тех, кто получил 
в этот день подарок, се-
милетняя Аня Марьямо-
ва из Вешняков. В семье 
трое детей, Аня — млад-
шая. Она призналась, что 
больше всего ждёт в шко-
ле уроков музыки.

— Я, когда вырасту, 
хочу стать певицей, у 
меня очень много лю-
бимых песен, — говорит 
она. — А любимые певцы 
— Сергей Лазарев и По-
лина Гагарина.

Татьяна ЗЕЛЕНОВА

 Начальник участ-
ка СМУ-25 Мос-
метростроя, рас-

положенного на Откры-
том шоссе, Олег Гончаров 
спас пять тонущих чело-
век. Несчастный случай 
произошёл на берегу Чёр-
ного моря. 

Олег Гончаров с женой 
и четырёхлетней дочкой 
приехал отдыхать в пан-
сионат в селе Пляхо Туап-
синского района Красно-
дарского края по путёвке 
от профсоюза. Три дня на 
курорте штормило. 

— Я лежал на пляже с 
семьёй. И вдруг услышал 
крики. На берегу собра-
лась толпа людей, — рас-
сказывает 49-летний жи-
тель Гольяновской ули-
цы. — Далеко за буйками 
я увидел головы, которые 
периодически исчезали 
из виду. Из-за непогоды 
все лодки и катера убра-
ли, спасатели не могли 
ничего сделать. 

По словам Олега, пла-
вает он не очень хорошо. 
Но тогда об этом не думал, 
взял надувной матрас и 
бросился в воду. Доплыл 
до четверых тонущих 
мужчин лет 25-30, нахо-
дившихся метрах в четы-
рёхстах от берега, и помог 
им уцепиться за матрас.

— Когда мы наконец 
добрались до буйков, 
увидели, что спасатели 
выстроились цепочкой 
и кинули верёвку. Они 
подтянули «плот» к себе. 
Тут я заметил ещё одно-
го человека в море. Под-
росток лет шестнадцати 
еле держался на воде. Я 
подплыл к нему и, схва-
тив другой рядом плава-
ющий матрас, помог пар-
ню ухватиться за него. 
Не помню, сколько мы 
плыли. Сил у меня уже 
совсем не осталось. Ду-
мал, не догребу. 

Когда Олег Гончаров 
встал на землю, упал от 
усталости, не мог гово-
рить. Ему вызвали ско-
рую. Врачи два часа при-
водили мужчину в чув-

ство. Потом три дня он 
приходил в себя: всё тело 
болело. 

В СМУ-25 Гончаров 
трудится четыре года. 

— Начал мастером, за-

тем стал прорабом, сей-
час работаю начальни-
ком участка. Контроли-
рую прокладку инженер-
ных коммуникаций. 

Наталия ГЕРАСИМОВА

Когда Олег 
Гончаров 
встал 
на землю, 
упал от 
усталости, 
не мог 
говорить

Строитель 
из Метрогородка 
спас пятерых тонувших

Парк «Измайлово» 
застраивать не будут

Такое обещание руко-
водитель Департамента 
природопользовани я 
и охраны окружающей 
среды г. Москвы Ан-
тон Кульбачевский дал 
главному редактору те-
леканала «Моя планета», 
лидеру движения «Наше 
Измайлово» Николаю 
Табашникову. С соот-
ветствующей просьбой 
к властям столицы Та-
башников обратился от 
лица жителей района 
Измайлово. 

— Строительство жи-
лья и торговых центров 
на территории ООПТ — 
особо охраняемых при-
родных территорий — 
запрещено федеральным 
и московским законода-
тельством. Разрешено 

лишь размещение спор-
тивных объектов и эко-
лого-просветительских 
центров. Российское за-
конодательство никто 
нарушать не собирает-
ся, — разъяснил Антон 
Кульбачевский.

Он пригласил Нико-
лая Табашникова войти 
в специальную рабочую 
группу по Измайловско-
му парку для осущест-
вления общественного 
контроля за ситуацией. 

— Необходимо кон-
тролировать все проек-
ты, связанные с застрой-
кой ООПТ, и не допу-
стить их даже частич-
ного уничтожения, — в 
свою очередь заявил Та-
башников.

Иван МИНИН

Начиная с 31 авгу-
ста автомобили по 1-й 
Прядильной улице мо-
гут двигаться только в 
одном направлении — в 
сторону Измайловской 
площади. Об этом сооб-
щили в городском Цен-
тре организации дорож-
ного движения. 

— Благодаря новой 
схеме движения у жите-
лей района появится 32 
дополнительных парко-
вочных места. Их коли-
чество увеличится с 24 
до 56. Шесть парковоч-
ных мест будут предна-
значены для маломо-
бильных граждан, — по-
яснили в ведомстве.

ЦОДД просит водите-
лей быть предельно вни-

мательными и руковод-
ствоваться требовани-
ями новых дорожных 
знаков.

Как сообщил пер-
вый зам. руководителя 
ЦОДД Александр Хо-
даков, такое изменение 
схемы движения позво-
лит не только увеличить 
количество парковок, но 
и снизить аварийность 
на дороге. При этом из-
менение схемы проезда 
делается по просьбам 
жителей.

Всего в 2019 году, по 
данным центра, восемь 
улиц столицы будут пе-
реведены на односто-
роннее движение.

Валерий 

ПОПОВ

Смотрите подробности на сайте

NEWSVOSTOK.RU  
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Рюкзачки со всем 
необходимым 
для учёбы получили 
более 200 маленьких 
жителей округа

Сам Олег считает, 
что плавает он 

не очень хорошо
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Мост через Кожуховский затон 
планируют построить до конца года

На Арбатско-Покров-
ской линии метро запу-
стили поезд «Акварель», 
в котором представле-
на экспозиция «Расте-
ния Красной книги Мо-
сквы». Пассажиры могут 
увидеть 35 произведений, 
подготовленных худож-
никами специально для 
этого проекта.

— Поезд «Акварель» — 
по-настоящему уникаль-
ный проект, не имеющий 
аналогов в мире. Новая 
выставка галереи на ко-
лёсах — особенная. Она 
призвана добавить ярких 
красок в жизнь пассажи-
ров метро, напомнить о 
природе, которая нахо-

дится рядом с нами, оста-
ётся незамеченной и нуж-
дается в бережном отно-
шении, — рассказала зам. 
начальника Московского 
метрополитена по разви-
тию клиентских сервисов 
и работе с пассажирами 
Юлия Темникова.

Выставка «Растения 
Красной книги Москвы» 
состоит из пяти разделов, 
в которых не встретить 
повторяющихся иллю-
страций. На них изобра-
жены первоцветы, вод-
ные, луговые и ягодные 
растения, колокольчики. 
Дополняет экспозицию 
информация с описани-
ем растений, их охран-

ным статусом и местом 
произрастания в столице.

Организаторы выстав-
ки — Государственный 
биологический музей им. 
К.А.Тимирязева и Рус-
ское общество любите-
лей ботанической иллю-
страции.

Поезд «Акварель» с 
экспозицией «Растения 
Красной книги Москвы» 
стал девятым тематиче-
ским поездом, который 
начал курсировать в этом 
году.

В среднем именной по-
езд ходит по линии пол-
года, и за это время с его 
экспозицией знакомятся 
около 3 млн человек.

Краснокнижные растения 
можно увидеть в поезде метро

По материалам портала mos.ru

Строительство шести-
полосного моста через 
Кожуховский затон 

будет завершено до конца это-
го года. Его длина составит 680 
метров. Об этом сообщил пер-
вый зам. руководителя столич-
ного Департамента строитель-
ства Пётр Аксёнов. 

Сейчас ведутся работы по 
бетонированию и надвиж-
ке последних двух закладок, 
которые сомкнут мост. За-

тем специалисты приступят к 
укладке асфальтового покры-
тия, монтажу систем водосто-
ка и освещения.

— Возведение моста через 
Кожуховский затон было на-

чато в этом году. На сегодняш-
ний день его строительство за-
вершено на 70%, — сказал Ак-
сёнов. — При строительстве 
моста применили технологию 
русловых опор. Такую же ис-

пользовали при возведении 
моста через Керченский про-
лив. Опоры установили в русле 
реки, глубина которого вместе с 
иловыми отложениями состав-
ляет 18 метров. 

Мост улучшит транспорт-
ную доступность Нагатин-
ской поймы, где сейчас воз-
водят крупнейший в Москве 
парк развлечений «Остров 
мечты».

Он улучшит 
доступность 
Нагатинской 
поймы

Навигаторы будут 
предупреждать 
водителя 
о близости 
аварийноопасной 
зоны

В Москве разработаны сервисы, с 
помощью которых в навигаторах будут 
обновляться данные о дорожных пере-
крытиях и о камерах. Об этом сообщил 
зам. мэра Москвы, руководитель сто-
личного Департамента транспорта и 
развития дорожно-транспортной ин-
фраструктуры Максим Ликсутов.

— Создан ряд онлайн-сервисов, на-
правленных на снижение аварийности. 
Мы опуб ликовали все карты с данны-
ми по строительным работам в Мо-
скве. Там указаны количество заня-
тых полос, подрядная организация с 
контактными данными, сроки работ. 
Столичный Центр организации дорож-
ного движения — ЦОДД — сделал пу-
бличный API, который позволяет всем 
геоинформационным сервисам и дру-
гим подключаться в онлайн-режиме к 
этим данным, обновлять их и переда-
вать в навигаторы, — сказал он.

Также на сайте ЦОДД появилась 
карта очагов аварийности, которая 
встраивается в навигатор пользова-
теля и предупреждает его, когда он 
въезжает в аварийноопасную зону. 

Он заработал на базе 
МИРЭА — Российского 
технологического уни-
верситета. Технопарк 
создан при поддерж-
ке Правительства Мо-
сквы. Для этого в октя-
бре 2018 года город вы-
делил грант в размере 
84,5 млн рублей. Обуче-
ние здесь будет бесплат-
ным.

— На этой площад-
ке созданы все условия 
для реализации самых 
интересных технологи-

ческих проектов, кото-
рые ребята могут раз-
рабатывать вместе со 
специалистами, полу-
чая при этом представ-
ление о будущей про-
фессии. Всего в Москве 
создано 16 таких техно-
парков, в которых зани-
маются около 100 тысяч 
ребятишек. И это, ко-
нечно, новый техноло-
гический уровень под-
готовк и московск их 
школьников, необхо-
димый и для поступле-

ния в вуз, и для выбора 
будущей профессии, и в 
дальнейшем для работы, 
— отметил мэр Москвы 
Сергей Собянин.

Площадь технопар-
ка — 1,8 тысячи кв. ме-
тров. В год его смогут 
посещать более 5 тысяч 
человек. Одновременно 
здесь смогут заниматься 
60 человек. 

Образовательные про-
граммы рассчитаны на 
школьников старших 
классов. 

В Москве открыли 
16-й детский технопарк

m
os

.r
u

m
os

.r
u

m
os

.r
u

Новый мост сделает 
доступным строящийся 
парк развлечений 
«Остров мечты»

С экспозицией 
тематического поезда 
смогут ознакомиться 
около 3 млн человек

В столичных технопарках 
занимаются сегодня 
около 100 тысяч детей
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Столица подготовилась 
к отопительному сезону

 
По словам зам. 
мэра Москвы по 
вопросам жи-
лищно-комму-

нального хозяйства Петра 
Бирюкова, в столице за-
вершены все работы по 
подготовке к осенне-зим-
нему периоду 2019/20 года. 
К отопительному сезону 
подготовлено свыше 73 ты-
сяч объектов, в том числе 
более 33 тысяч многоквар-
тирных домов. Социаль-
ные объекты принимают 
тепло первыми, и их готов-
ность обеспечена в первую 
очередь, отметил зам. 
мэра.

Столичные энерго-
снабжающие предприя-
тия провели профилак-

тический ремонт тепло-
сетей, котельных, газо-
проводов, воздушных 
линий электропередачи. 

К отопительному се-
зону готовят и жилые 
дома. В них проверяют 
системы отопления, ре-
гулируют температур-
но-вла ж ностный ре-
жим чердаков, закрыва-

ют и остекляют чердач-
ные слуховые окна. Там, 
где это требуется, про-
водится ремонт крыш, 
ограждений, специали-
сты устанавливают стра-
ховки для рабочих при 
очистки кровель.

Подготовка жилых до-
мов к новому отопитель-
ному сезону началась 
сразу же после заверше-
ния предыдущего — 15 
апреля. Через месяц, 13 
мая, теплоснабжающие 
компании приступили к 
гидравлическим и тем-
пературным испытани-
ям теплосетей. Для этого 
у потребителей временно 
отключали горячую воду  
на срок не более 10 дней.

По материалам портала mos.ru

Ученикам и родителям напомнили о ПДД
В Москве в преддве-

рии нового у чебного 
года прошла ежегод-
ная акция для учащих-
ся «Снова в школу». Её 
провели Центр органи-
зации дорожного движе-
ния (ЦОДД) и Госавто-
инспекция.

— Нача лся новый 
учебный год. Дети пош-

ли в школу. Многие 
школьники-подростки 
начинают преодолевать 
ежедневную дорогу до 
учебного заведения без 
сопровождения взрос-
лых и не всегда соблю-
дают правила безопас-
ного поведения на до-
роге. К сожалению, за-
частую это приводит к 

дорожно-транспортным 
происшествиям. Поэто-
му в первые учебные дни 
очень важно напомнить 
и детям и взрослым о 
правилах поведения на 
дороге, чтобы они были 
в безопасности, — от-
метили в пресс-службе 
ЦОДД.

Акция прошла на не-

рег улируемы х пеше-
ходных переходах око-
ло школ, возле которых 
есть аварийноопасные 
участки дорог. Школь-
никам и родителям вру-
чили книжки с прави-
лами дорожного движе-
ния, информационные 
листовки и световозвра-
щающие браслеты.

Социальные 
объекты 
принимают 
тепло 
первыми

Энергосистема столицы 
готова к переходу 
к минусовым 
температурам

Десятилетний Савва Ветохин 
стал чемпионом мира по шахматам

Ученик московской 
Курчатовской школы 
Савва Ветохин завоевал 
золотую медаль чемпи-
оната мира по класси-
ческим шахматам среди 
кадетов — мальчиков и 
девочек не старше 12 лет.

Соревнования с уча-

стием 592 спортсменов 
из 55 стран проходили с 
21 августа по 1 сентября 
в китайском городе Вэй-
фан. Савва Ветохин вы-
ступал в группе игроков 
не старше 10 лет (112 шах-
матистов из 30 стран).

В 11 турах, разыгран-

ных по швейцарской си-
стеме, Савва одержал во-
семь побед, две партии сы-
грал вничью и лишь од-
нажды уступил сопернику 
из Китая. Набрав девять 
очков из 11 возможных, 
юный москвич на поло-
вину балла опередил двух 

китайских игроков — Мэн 
Иханя и Вэй Цзяньчжоу.

Савве Ветохину 10 
лет. Шахматами он за-
нимается на базе Курча-
товской школы, а так-
же в детско-юношеской 
спортивной школе им. 
М.М.Ботвинника обра-
зовательного комплекса 
«Воробьёвы горы».

Шахматы не един-
ственное увлечение чем-
пиона. Раньше он пел в 
хоре и играл на балалай-
ке, а сейчас учится игре 
на фортепиано.

Победа на чемпиона-
те мира не единственный 
успех Саввы Ветохина в 
текущем году. Так, в на-
чале августа он стал чем-
пионом Европы по клас-
сическим шахматам сре-
ди мальчиков не старше 
10 лет в Братиславе, а затем 
занял 3-е место на первен-
стве мира по молниенос-
ным шахматам в Минске.

Столичные школьники 
совершат походы 
по местам боевой славы

За три дня они прой-
дут по 30 километров, 
соберут информацию и 
артефакты, связанные с 
героями войны.

В рамках проекта 
«Путь героя» москов-
ские школьники соста-
вили маршруты похо-
дов по местам боевой 
славы героев Великой 
Отечественной войны. 
Эти маршруты перене-
сут на интерактивную 
карту. Частично её уже 
представили на между-
народном форуме «Го-
род образования». Кар-
та будет доступна всем, 
кто интересуется воен-
ной историей.

Успешного прохожде-
ния маршрутов участ-
никам проекта пожелал 
первый зам. председате-
ля Московского город-
ского совета ветеранов 
Расим Акчурин. 

— Вы должны пом-
нить, что являетесь 
преемниками победи-
телей, и с гордостью не-
сти знамя Победы, — на-
путствовал школьников 
ветеран Великой Отече-
ственной. 

После защиты своих 
заявок на форуме ре-
бята будут готовиться 
к туристическому по-
ходу по местам боевой 
славы героя, чьим име-
нем названа их школа. 
Походы помогут полу-
чить навыки ориен-
тирования на местно-
сти, улучшить знание 
географии и истории, 
укрепить физическую 
форму. 

Осенью в походы от-
правятся ученики школ 
им. А.П.Маресьева, 
Г.А.Тарана, Е.Г.Лари-
кова, А.А.Головачёва, 
С.Ф.Шутова и других. 
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В этом году 
Савва стал ещё 

и чемпионом Европы

Поход станет 
для школьников 

проверкой 
на взрослость
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Наш самый известный 
модельер Вячеслав Зай-
цев признался, что с Вос-
точным округом и в осо-
бенности с парком «Со-
кольники» у него связано 
много приятных воспо-
минаний. Он частенько 
гулял в парке в студенче-
ские годы, бегал кроссы 
на лыжах и даже назначал 
романтические свидания. 
Вячеслав Зайцев всегда 
тепло вспоминает и рас-
сказывает о Сокольниках 
и о других любимых мо-
сковских местах. Выборы 
для него — возможность 
сделать любимый город 
ещё уютнее, краше.

— Я считаю, что надо 
обязательно прийти и от-
дать свой голос за того, 
за кого вы считаете нуж-
ным. На мой взгляд, если 

не обращать внимания на 
то, что происходит вокруг, 
жизнь пройдёт мимо. Обы-
денность не должна заса-
сывать в болото. Уверен, 
что любой человек должен 
обладать активной граж-

данской позицией, всё вре-
мя быть в движении, вни-
мательно следить за собы-
тиями в стране, в своём го-
роде, принимать активное 
участие в их жизни. 

Татьяна БЕЛОНОЖКИНА

— На выборы хожу 
всегда, обязательно 
пойду и в этот раз. Го-
лосую осознанно, всегда 
тщательно знакомлюсь 
с программами канди-
датов. Общество не мо-
жет быть статичным, в 
нём всегда идёт какое-
то движение, и я рада, 
что принимаю в этом 
движении участие. Тем 
более что в моём праве 
— изменить что-то, что 
мне не нравится. И это 
моя гражданская пози-
ция. Я действительно 
переживаю, кто будет 
управлять страной, го-
родом: ведь нам потом 
с этим руководством 
жить. И я не понимаю 
тех, кто игнорирует вы-
боры, а потом или ноет, 
или возмущается: по-
чему всё плохо? Хочу 
спросить у них: а вы-то 

где были, почему не вы-
сказали своего волеизъ-
явления?

Я вижу, что сегодня от 
воли жителей зависит 
многое в Москве. Созда-
ются новые спортивные 

объекты, досуговые цен-
тры. Почти всё это де-
лается по просьбам мо-
сквичей. И каким горо-
ду быть, зависит не толь-
ко от руководителей, но 
и от нас с вами!

Почему надо прийти на выборы 8 сентября
Народный художник России 
Вячеслав Зайцев:
Любой человек 
должен принимать участие 
в жизни страны, города

Президент клуба ЮНЕСКО «Сфера» 
Надежда Лубенко:
Не понимаю тех, 
кто игнорирует выборы

 
Меж ду народ-
ный фестиваль 
ландшафтного 
искусства «Цве-

точный джем» завершится 
в День города — 8 сентя-
бря. Москвичей ждёт гран-
диозный конкурс люби-
тельских цветников, для 
этого подготовили почти 
полторы тысячи площадок 
по всей столице. Две 
окружные фестивальные 
зоны ВАО тоже порадуют 
жителей большой развле-
кательной программой. 

От Москвы 
до Арабских Эмиратов

Каждый день фести-
валя удивлял посетите-
лей чем-то новым, напри-
мер научным шоу в День 
знаний, вечерами джаза 
и мюзиклов, кулинарны-
ми баттлами. А в послед-
нюю неделю на централь-
ных площадках Москвы 
выступал фольклорный 
коллектив из ОАЭ.

Садоводов-
любителей 
ждут призы

В заключительный день 
фестиваля будет проведён 
конкурс любительских 
цветников, где каждый 

желающий сможет проя-
вить себя в качестве фло-
риста или садовода. Уча-
стие бесплатное, а ма-
териалы предоставляют 
организаторы. Регистра-
ция конкурсантов откры-
та на сайте moscowseasons.
com до 7 сентября. 

Для жителей Восточно-
го округа будут открыты 
сразу 186 площадок: во 
дворах, близ школ и соци-
альных учреждений. Все 
участники получат па-
мятные сувениры, а побе-
дители — ценные призы. 

В Косино-Ухтомском 
— спектакли 
и мастер-классы

В «купеческом городке» 
— фестивальной площад-
ке на Святоозёрской улице 
— 7 и 8 сентября с двенад-
цати дня до шести вече-
ра каждый час будут идти 
мастер-классы. В твор-
ческой студии научат де-
лать посуду из глины, цве-

точные вазы с мозаичным 
рисунком, изящные кера-
мические кулоны. В кули-
нарной школе поделят-
ся рецептами запечённой 
груши с мороженым, ва-
нильного варенья из вино-
града, ягодного штруделя.

Заключительный уик-
энд фестиваля порадует 

оригинальными творче-
скими выступлениями. 
Например, 7 сентября на 
сцену выйдет театр «Па-
рабазис» со спектаклем 
«Фантастический сон 
с Ландринами». А те-
атр «Светлица» покажет 
спектакль «Белая короле-
ва». В воскресенье можно 

будет посмотреть люби-
мую многими философ-
скую сказку «Маленький 
принц» в исполнении ар-
тистов театра Barbotina. В 
завершение концертной 
программы театр «Зана-
вес» представит поста-
новку «Цветочный ковёр 
падишаха». 

Диджеи и блогеры 
в районе Новокосино

Окружная площадка 
на Городецкой, выпол-
ненная в стиле средневе-
кового замка, тоже ждёт 
посетителей. Здесь в «ку-
линарном бюро» можно 
научиться готовить ори-
гинальные десерты: мар-
мелад из айвы, варенье 
из дыни, яблочно-гру-
шевое желе и другие блю-
да. А для творческих по-
сетителей проведут гон-
чарные уроки: участники 
будут создавать ажурные 
подсвечники и дизайнер-
ские вазочки

8 сентября в 15.00 не 
пропустите сказочный 
мюзикл «Алиса в Стра-
не чудес». В пять вечера 
на сцену выйдет DJ Lido. 
А финальным аккордом 
фестиваля в 20.30 ста-
нет концерт популярной 
певицы и блогера Клавы 
Коки.

Ксения ФИРСОВА

Любительские цветники 
появятся в 186 дворах ВАО
«Цветочный джем» завершится конкурсом для всех жителей

Площадка на Городецкой, 
выполненная в средневековом стиле, 
привлекла множество посетителей
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Восток Москвы 
лидирует среди 
с т о л и ч н ы х 
округов по чис-

лу домов, включённых в 
программу реновации. В 
нашем округе их более 
тысячи. О том, как идёт 
строительство нового 
жилья, рассказали «ВО» 
в префектуре.

Дом с парковкой 
для колясок

В нашем округе вы-
браны уже 52 стартовые 
площадки. Поиск новых 
участков под застройку не 
прекращается ни на день. 
Достаточное количество 
«стартов» позволит за-
пустить так называемую 
волну переселения, ког-
да на месте старых домов 
строят новые здания. 

На 16 участках уже идёт 
строительство. Есть дома 
в высокой степени готов-
ности. 

В качестве примера 
можно взять строящий-
ся дом на Зелёном про-
спекте, вл. 27А, в районе 
Перово.

— На этой площадке 
идут работы по бетониро-
ванию перекрытия 12-го 
этажа. По проекту дом од-
носекционный, в нём 144 
квартиры, при этом четы-
ре из них будут оборудова-
ны для людей с инвалид-
ностью. В доме установят 

грузовой и пассажирский 
лифты, — сообщил руко-
водитель Департамента 
строительства г. Москвы 
Андрей Бочкарёв.

По правилам програм-
мы реновации двор бла-
гоустроят к моменту за-
селения. Тут высадят де-
ревья и кустарники, разо-
бьют газоны и цветники, а 
также смонтируют совре-
менную детскую и спор-
тивную площадку. Закон-
чить работы строители на-
мерены в следующем году.

В соответствии с гра-
фиком идут работы на 
стартовой площадке дома 
на 2-й Владимирской 
улице, на Измайловском 
проезде и на улице Ка-
скадной. На этих участ-
ках строители монтиру-
ют надземную часть зда-
ний. Закончить возведе-
ние домов они планируют 
в 2020-2021 годах.

Судьбу кварталов 
обсуждали 
с жителями

Кроме строительства от-
дельных жилых домов на 
стартовых площадках, в 
Восточном округе готовят-
ся строить целыми кварта-
лами. Такой подход приме-
ним к районам, где старых 
пятиэтажек много и они 
стоят близко друг к дру-
гу. Проекты разрабатыва-
ют известные московские 

архитектурные бюро, а за-
тем обсуждают с жителя-
ми. В этом году граждане 
уже оценили проекты за-
стройки микрорайонов 
в Восточном Измайлове, 
Ивановском и Метрого-
родке.

К примеру, в районе 
Метрогородок планиру-
ют построить семь дет-
ских садов на 1,5 тысячи 
мест и шесть школ, где бу-
дут учиться почти 3 тыся-
чи детей. 

В Восточном Измай-
лове для жителей райо-
на построят не только 10 
новых домов, но и школь-

ный корпус для 600 уче-
ников, два детских сада 
и детскую поликлинику. 
Кроме того, в районе по-
явится новый спортком-
плекс с бассейном и под-
земной парковкой, а так-
же торговый центр. 

Проходили слушания и 
в районе Измайлово. Од-
нако людям не понрави-
лось, что проектировщи-

ки захотели перенести на 
новое место выставочный 
комплекс. В результате по 
просьбам граждан проект 
отправили на доработку. 

Программа 
напомнит о школах 
и о дорогах

Проектирование боль-
шого количества домов, 

школ и дорог — дело дале-
ко не простое. На помощь 
арх итек торам сегод-
ня приходят новые тех-
нологии. Как рассказал 
председатель Моском-
экспертизы Валерий Ле-
онов, два реновационных 
дома в районе Метрого-
родок на Открытом шос-
се проектируют по циф-
ровым моделям, с приме-
нением так называемой 
BIM-технологии.

Как поясняют специа-
листы, новое здание сна-
чала моделируют в ком-
пьютере. В специальную 
программу вводят дан-
ные о квартирах, кото-
рые нужны новым жите-
лям, о площади жилья, о 
количестве детей, а так-
же  автомобилей, сведе-
ния о качестве строи-
тельных материалов или 
конструкций. Если про-
ектировщик, к приме-
ру, забудет учесть, что в 
новом доме нужно дать 
квартиру семье с тремя 
маленькими детьми, а 
для них нужна колясоч-
ная, то программа сама 
напомнит ему об этом. 

Аналогичным образом 
программа напомнит ар-
хитектору о необходимо-
сти спроектировать до-
полнительные парковки 
и запланировать детские 
сады и школы, в которых 
будет достаточно мест. 

Евгений БАКИН

Как в нашем округе осуществляется программа реновации

Проект застройки 
кварталов в Измайлове 
отправлен на доработку

Выбрали 52 площадки, 
на 16 уже идёт строительство

Анастасия Татулова: «Реновация требует вдумчивого подхода!»
Один из главных город-

ских вопросов, который 
одинаково волнует жи-
телей столицы и пред-
принимателей, — это 
программа реновации. 
С одной стороны, сотни 
магазинов, кафе, парик-
махерских и других пред-
приятий сегодня рабо-
тают на 1-х этажах пяти-
этажек. С другой сторо-
ны, не ясно, насколько 
удобная инфраструкту-
ра будет создана в но-
вых районах, которые 
построят в рамках про-
граммы, — говорит Ана-
стасия Татулова, основа-
тель сети семейных кафе 
«Андерсон», руководи-

тель комитета по женско-
му предпринимательству 
московского отделения 
«Опоры России».

В городе, особенно 
когда заново выстраи-
ваются целые кварталы, 

нельзя забывать о том, 
что людям вместе с ново-
стройками нужно предо-
ставить всё необходимое 
для нормальной жизни. 
А человеку, который хо-
чет жить в комфорт-
ной среде, очень хочется 
иметь всё необходимое 
в шаговой доступности, 
а лучше — в собствен-
ном доме. Любому чело-
веку хочется, чтобы на 
1-м этаже у него были не 
только небольшие мага-
зинчики, но ещё парик-
махерские, зоомагазины, 
ремонт обуви, пекарни и 
кофейни, спортзал и всё 
остальное, за чем прихо-
дится ехать в центр Мо-

сквы. Всё это не может 
появиться само собой. 
Именно поэтому в но-
вые кварталы, которые 
образуются в результате 
реновации, нужно при-
влекать предпринима-
телей.

Условия для этого за-
ст рой щ и к и дол ж н ы 
создавать заранее. Уже 
на стадии проектирова-
ния зданий необходимо 
учитывать возможность 
открытия на 1-х этажах 
предприятий малого и 
среднего бизнеса, вос-
требованных жителями. 
Ещё лучше, если откры-
вать такие предприятия 
будут сами жители. В Ев-

ропе это абсолютно нор-
мальная практика, когда 
семья живёт на 2-м эта-
же, а на 1-м открывает, 
например, свою пицце-
рию. И все, кто приходит 
к ним, знают: они делают 
свою пиццу с любовью. 
Нам нужно стремиться 
к тому, чтобы и в нашем 
городе это было нормой. 

Важно не забывать, 
что бизнес должен ра-
ботать на жильцов, а не 
против них. А это зна-
чит, что в проекты но-
вых домов изначально 
должны быть включены 
повышенные требования 
к звукоизоляции, учтены 
места расположения от-

дельных мусорных кон-
тейнеров, спроектиро-
ваны отдельные входы и 
многое другое. А власти 
должны проконтролиро-
вать распределение этих 
помещений между арен-
даторами, чтобы их сни-
мали предприятия, дей-
ствительно необходимые 
жильцам. Ни одной семье 
с маленькими детьми не 
нужен под окном ночной 
клуб или пивной бар. 

Только прислушива-
ясь к жителям города и в 
плотной связке с бизне-
сом можно сделать новые 
кварталы в рамках рено-
вации комфортными для 
москвичей. 

МНЕНИЕ
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Дом 62б на 5-й Парковой 
первым в округе принял 
переселенцев 
по программе реновации 
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«Скейт-площадка 
здесь лучше, 
чем в центре Москвы»

 
Завершилось бла-
гоустройство Дет-
ского Черкизов-
ского парка. Сим-

волический ключ от обнов-
лённого парка префект 
Восточного округа Николай 
Алешин вручил одиннадца-
тилетней жительнице Вос-
точного округа Дарье Тесем-
никовой.

Учли пожелания 
жителей

Реконструкцию провели 
в рамках программы «Мой 
район». При разработке про-
екта благоустройства зоны 
отдыха архитекторы учли 
пожелания жителей.  

— Сейчас она выглядит как 
образец московского совре-
менного парка. Здесь есть всё, 
что нужно для отдыха и за-
нятий спортом детей и взрос-
лых. Надеюсь, этот парк ста-
нет одним из любимых мест 
отдыха москвичей и жителей 
Восточного округа, — сказал 
Николай Алешин.

На месте пустыря 
появился памп-трек

В Детском Черкизовском 
парке обустроено шесть 
спортивных площадок. Те-
перь здесь можно играть в 
настольный теннис, баскет-
бол, мини-футбол. Строи-

тели обновили поле для рег-
би, на котором занимаются 
воспитанники спортивной 
школы, и сделали площад-
ку с уличными тренажёра-
ми. На месте пустыря появи-
лись скейт-парк и памп-трек. 
По мнению жителей, скейт-
площадка здесь лучше, чем в 
центре города.

Обучать экстремально-
му катанию всех желающих 
будут профессиональные 
спорт сменки Виктория Зава-
довская и Майя Аверьянова.

— Мы ждём как детей, так 
и взрослых. Будем осваивать 
навыки катания и заниматься 
общефизической подготов-
кой, — пояснила Виктория.  

Высадили деревья, 
установили беседки

Для ребятишек оборудо-
вали три детские площад-
ки. Самая большая находит-
ся неподалёку от входа в парк 
со стороны Большой Черки-
зовской улицы. Здесь устано-
вили современный игровой 
комплекс и качели «Гнездо».

Также в парке проложи-
ли дорожки, добавили осве-

щения, установили беседки, 
высадили более 200 деревьев 
и почти 3 тысячи кустарни-
ков. Перед Дворцом творче-
ства детей и молодёжи ре-

конструировали амфитеатр с 
концертной площадкой, где 
в день открытия парка про-
шла праздничная програм-
ма. Юные артисты предста-
вили вокальные и танцеваль-
ные номера. Кроме этого, все 
желающие могли принять 
участие в мастер-классах по 
аквагриму, аппликации и 
рисованию.

Роман НЕКРАСОВ

«Ставьте качели «Гнездо» 
во дворах»
Евгения Спивак, 
Большая 
Черкизовская ул.:
— Побывала с доч-
кой в обновлённом 
Детском Черкизов-
ском парке. Очень 
хорошими получи-
лись детские пло-
щадки. Дочке по-
нравились качели «Гнездо». А для меня 
как мамы очень важно, что на площадке 
уложили безо пасное резиновое по-
крытие. Если ребёнок поскользнётся и 
упадёт, то не ударится. Уверена, будет 
неплохо, если такие качели будут ста-
вить на площадках во дворах. Детям они 
очень нравятся. 

«Нужно больше скверов»
Наталья Беляева, 
Лухмановская ул.:
— Пришла со сво-
им сыном Платоном 
в новый сквер на 
Лухмановской ули-
це. Здесь появилась 
«археологическая» 
песочница. Мой сын 
отказывается из неё 
уходить — настолько ему там нравится. 
Надеюсь, у нас в районе Косино-Ух-
томский и дальше будут обустраивать 
новые скверы, в которых можно гулять 
всей семьёй. 

«Буду играть здесь 
в шахматы»
Геннадий Кашин, 
Краснобогатырская 
ул.:
— Раньше на Крас-
нобогатырской уны-
ло было. А сейчас 
открыли уютный 
сквер. Такая кра-
сота! Я с детства в 
шахматы играть люб-
лю. Буду брать с собой доску, а уж с 
кем поиграть — всегда найду: народа в 
окрестных домах много живёт. Считаю, 
что необходимо и дальше благоустра-
ивать наш район Богородское. Пусть 
высаживают побольше деревьев, ку-
старников и разбивают цветники, чтобы 
глаз радовали. 

Зона отдыха выглядит 
как образец московского 
современного парка

Всё лето в округе шло масштабное благоустройство 
общественных пространств

Наши корреспонденты побывали в обновлённых парках и скверах

Завершена реконструкция Детского Черкизовского парка

Что сделали:
• замостили плиткой тротуары; 
• сделали удобные подходы 

к водоёму;
• вдоль берегов высадили цветы; 
• установили удобные скамейки;
• оборудовали деревянный домик 

для уток в центре водоёма;
• смонтировали современное 

оборудование на детских и 
спортивных площадках;

• уложили на них безопасное 
резиновое покрытие.

Что сделали:
• проложили новые 

дорожки;
• провели дополнительное 

освещение;
• высадили кусты 

и деревья;
• оборудовали два 

больших игровых 
комплекса в форме 
корабля и вертолёта;

• возвели для детей 
искусственные холмы 
с канатами.

Зона отдыха у пруда на Федеративном Сквер на Краснобогатырской улице 
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Символический ключ от обновлённого Черкизовского парка 
префект Николай Алешин вручил одиннадцатилетней жительнице 
Восточного округа Дарье Тесемниковой

Зона вокруг пруда на Федеративном стала уютной
В сквере на Краснобогатырской возвели два огромных 
игровых комплекса
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В этот день для жителей организовали большой праздник

И в а нов ск и й 
лесопарк от-
крылся для по-
сетителей по-

сле масштабного благо-
устройства. Теперь по 
красоте, удобству и все-
возможным развлечени-
ям он не уступает цен-
тральным паркам города.

Здесь оборудовали три 
детские площадки — для 
малышей, ребят 7-12 лет 
и подростков 8-16 лет. 
Каждая со своими ори-
гинальными игровыми 
комплексами: различ-
ные качели и карусе-
ли, снаряды для разви-
тия ловкости и коорди-
нации, верёвочные го-
родки. Пожалуй, один 
из самых необычных — 
островок приключений, 
где сначала нужно взо-
браться наверх по «пау-
тинке» из тугих канатов, 
а потом спуститься с гор-
ки-тоннеля.

Спортивных развлече-
ний теперь тоже в достат-
ке: в парке установили 
теннисные столы, обо-

рудовали зоны с трена-
жёрами, обустроили ба-
скетбольную и хоккей-
ную площадки. В зонах 
тихого отдыха поставили 
удобные лавочки и боль-
шие качели-диваны, где 
может уместиться вся се-
мья. Сделали в лесопарке 
и современную площад-
ку для выгула собак.

У обновлённых арок 
входной группы и на всей 
прогулочной территории 
высадили красочные 
цветники и обу строили 
сухой ручей. Кроме каче-
ственных дорожек с пли-
точным узором для про-
гулок в лесной зоне про-
ложили тротуар из дере-
вянных настилов — он 
приподнят над землёй, 
чтобы не мешать есте-
ственному росту травы.

Новую страницу исто-

рии Ивановского лесо-
парка открыл префект 
Восточного округа Ни-
колай Алешин, перере-
зав символическую лен-
ту вместе с победитель-
ницами районного кон-
курса «Маленькая леди».

— Я поздравляю вас с от-
крытием этого прекрасно-
го парка. Надеюсь, что вы 
будете любить его и здесь 
всегда будет так же много-
людно, как сегодня, — об-
ратился к жителям пре-
фект. — Вы все знаете, что в 
прошлом году мэр Москвы 
Сергей Собянин запустил 
программу «Мой район», 
чтобы сделать удобными и 
комфортными для жизни 
все районы столицы. Соз-
дание таких обществен-
ных пространств и пар-
ков – одна из целей этой 
программы. И я уверен, 

что каждый житель рай-
она Ивановское найдёт в 
обновлённом парке воз-
можность отдохнуть, по-
гулять, поиграть и занять-
ся спортом.

В честь открытия для 
жителей организовали 
большой праздник. На 
сцене весь день выступа-
ли творческие коллекти-
вы, а завершило концерт-
ную программу шоу дрес-
сированных животных.

Посетители играли в 
настольный футбол и 
шахматы, дети прыгали 
на батутах и участвовали 
в подвижных конкурсах. 
Все желающие могли ос-
воить новое хобби на ма-
стер-классах по созданию 
тряпичных игрушек, ри-
сованию, росписи посу-
ды. А ещё можно было 
узнать всё о работе ла-
зерных станков для резь-
бы по дереву и собрать 
конструктор в мини-тех-
нопарке. Гостей угощали 
горячим пловом, сладкой 
ватой и мороженым.

Ольга ВОЛЖСКАЯ

В лесопарке оборудовали 
три площадки для детей 
разного возраста

Символическую крас-
ную ленточку в новом 
сквере вместе с юной 
жительницей — шести-
летней Софьей Золото-
вой — перерезал пре-
фект ВАО Николай Але-
шин.

— Я уверен, что такой 
красивый и современ-
ный сквер станет ещё од-
ним объектом, украша-
ющим наш округ, а для 
жителей Косино-Ухтом-
ского будет любимым 
местом отдыха! Сквер на 
Лухмановской улице уже 
сейчас признан одним из 
лучших в Москве, — ска-
зал префект.

Раньше на месте скве-
ра был пустырь. Летом 
начались работы по бла-

гоустройству. В основу 
проекта, предложенно-
го архитекторами, легли 
пожелания жителей рай-
она Косино-Ухтомский.

В сквере установи-
ли два больших детских 
комплекса, один из ко-
торых выполнен в фор-
ме корабля, а ещё «ар-
хеологическую» песоч-
ницу. Строители про-
ложили пешеходные и 
велосипедные дорож-
ки. В сквере высадили 
берёзу, черёмуху, клён, 
спирею, калину и жас-
мин. Для защиты от ве-
тра возвели искусствен-
ные холмы, на одном из 
которых обустроена гор-
ка для катания.

Роман НЕКРАСОВ

Что сделали:
• открыли детский игровой городок, 

стилизованный под Красную площадь;
• реорганизовали дорожно-тропиночную 

сеть;
• уложили новую плитку;
• провели озеленение, высадив деревья 

и более 1200 кустарников;
• обновили детские и спортивные площадки;
• установили современную систему 

освещения;
• обустроили газоны и разбили 

480 «квадратов» цветников.

Что сделали:
• вымостили брусчаткой стихийные 

тропинки; 
• смонтировали качественное 

освещение; 
• установили лавочки; 
• посеяли газон, высадили кустарники 

и цветы;
• оборудовали комплекс для силовых 

тренировок, арену с боксёрской 
грушей, теннисные столы и зону 
стритбола на спортивных площадках;

• создали памп-трек — трассу для 
катания на велосипедах и самокатах. 

«Перовская слобода» на 2-й и 3-й Владимирских Пешеходное пространство на Сиреневом бульваре

Ивановский лесопарк 
открылся после 
благоустройства

На Лухмановской 
улице появилась 
современная 
зона отдыха
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В лесной зоне появились 
качественные дорожки 
с плиточным узором

В то, что ещё весной 
здесь был пустырь, 
трудно поверить

Сквер «Перовская слобода» сегодня — 
рай для любителей спорта

Любители экстрима оценили перемены в зоне отдыха 
на Сиреневом бульваре
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В Москве ут-
вердили цену 
проезда на пер-
вых двух ветках 

МЦД Одинцово — Лобня 
и Нахабино — Подольск, 
которые будут запущены 
через центр столицы уже 
в конце этого года. 

Внутри города — 
как на метро 
и автобусе

Поездки по диаметрам 
в пределах Москвы будут 
стоить столько же, сколь-
ко поездки на метро и на 
наземном транспорте. Пе-
ресадки с МЦД на метро 
и МЦК будут бесплат-
ные, если проезд оплачен 
картой «Тройка», а смена 
вида транспорта не заняла 
более 90 минут. Этим пра-
вом будут пользоваться 
как москвичи, так и жите-
ли Подмосковья. Всё это 
повысит уровень комфор-
та пассажиров.

«Билет на МЦД-1 и 
МЦД-2 в центральной 
зоне будет стоить 38 руб-

лей, а из пригорода — 45. 
Пассажиры смогут еже-
дневно экономить на по-
ездках по Москве до 50%, 
а по области — до 75%», 
— написал мэр Москвы 
Сергей Собянин на своей 
страничке в «Твиттере».

Зон будет три

На всём протяжении 
диаметров будет три та-
рифных зоны: «Цент-
ральная», «Пригород» и 
«Дальняя». 

На МЦД-1 (Одинцо-
во — Лобня) зона «Цент-
ральная» будет действо-
вать в границах железно-
дорожных станций Марк 
— Сетунь, на МЦД-2 (На-
хабино — Подольск) — 

между станциями Воло-
коламская и Остафьево. 
Цена проезда в этой зоне 
составит 38 рублей.

Тарифная зона «При-
город» на обоих диаме-
трах начнётся за предела-
ми указанных станций, а 
закончится на конечных 
остановках: Одинцово и 
Лобня, Нахабино и По-
дольск. Проезд до этих 
платформ будет стоить в 
2019 году 45 рублей.

Тарифная зона «Даль-
няя» будет действовать уже 
за границами МЦД. Поэ-
тому для пассажира, еду-
щего далее, цена билета бу-
дет складываться из стои-
мости билета на электрич-
ку (23 руб ля за одну зону до 
границ МЦД) и 45 рублей 
за проезд внутри МЦД.

Все льготы сохранят

В Москве постоян-
но расширяется список 
льгот, на этот раз измене-
ния коснулись и транс-
портной сферы. По реше-
нию властей города и Под-

московья все столичные 
жители, имеющие право 
бесплатного проезда в ме-
тро и в пригородных элек-
тричках, по Московским 
центральным диаметрам 
также будут ездить бес-
платно. Прежде всего речь 
идёт о пенсионерах, мно-
годетных семьях, инвали-
дах и людях предпенсион-
ного возраста. 

Более бюджетным ста-
нет и провоз багажа. Так, 
сейчас тариф на провоз 
багажа в пригородных 
электричках составля-
ет 60 или 120 рублей в за-
висимости от дальности 
поездки. После запуска 
МЦД багаж можно будет 
провозить за 60 рублей 
повсеместно. А провоз 
велосипедов и животных 
во всех тарифных зонах 
МЦД будет бесплатным.

Два диаметра 
откроют 
уже в этом году

Московские централь-
ные диаметры — это но-

вый большой проект 
развития транспорта в 
столице. Пригородные 
электрички пойдут на-
сквозь через город без 
остановок и станут фак-
тически дополнитель-
ным «наземным метро», 
которое свяжет Москву с 
областью. Благодаря но-
вому городскому транс-
порту пассажиры смо-
гут пересечь столицу за 
40 минут.

Всего планируют от-
крыть пять диаметров. 
Движение по первым 
двум (Одинцово — Лоб-
ня и Нахабино — По-
дольск) запустят в конце 
этого года. 

Движение электричек 
на этих маршрутах будет 
начинаться в 5.30 и закан-
чиваться в 1.00. Времен-
ные интервалы между по-
ездами в часы пик не пре-
высят пяти-шести минут. 

По МЦД будут курси-
ровать новейшие соста-
вы «Иволга» повышен-
ной комфортности. 

Валерий ПОПОВ

Всего 
планируют 
открыть 
пять 
диаметров

Пересадка на метро — 
бесплатно

По МЦД поедут поезда 
«Иволга» повышенной 
комфортности
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Сбил пешехода 
на Кусковской

29 августа в седьмом 
часу вечера молодой чело-
век за рулём «Субару Ле-
гаси» двигался по Кусков-
ской улице. У перекрёст-
ка с Кусковским тупиком 
он сбил 52-летнего муж-
чину, переходившего до-
рогу по нерегулируемой 
«зебре». Пешехода доста-
вили в больницу им. бра-
тьев Бахрушиных с пере-
ломом ноги.

Столкнулись 
на шоссе 
Энтузиастов

30 августа около деся-
ти часов утра на пересе-
чении шоссе Энтузиастов 
и Свободного проспекта 
столкнулись микроавтобус 
«Форд Транзит» и «Пежо 
308»: микроавтобус дви-
гался по шоссе со сторо-
ны области, а легковушка 
следовала через перекрё-
сток со стороны Большо-
го Купавенского проезда 
в направлении Свободно-
го проспекта. Пострадала 
при этом 32-летняя женщи-
на, управлявшая «Пежо». 
Она самостоятельно об-
ратилась в поликлинику с 
ушибом головы.

Попытался 
перейти МКАД

31 августа около деся-
ти часов вечера на 104-м 
километ ре МКАД (недале-
ко от развязки с Щёлков-
ским шоссе) молодой че-
ловек зачем-то решил пе-
рейти на другую сторону 
прямо по проезжей части, 
хотя надземный переход 
был всего в 40 метрах. Пе-
шехода сбил «Хёндай i30», 
ехавший со стороны Ярос-
лавского шоссе. В результа-
те скорая помощь забрала 
пострадавшего в 36-ю боль-
ницу с тяжёлой сочетанной 
травмой.

ОГИБДД УВД по ВАО

ДТП

В Москве утвердили тaрифы 
на проезд по МЦД
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РАЗМЕЩЕНИЕ РЕКЛАМЫ 
(495) 782-82-12 

(многоканальный) 
www.edinrek.ru

Смотрите 
подробности на сайте

NEWSVOSTOK.RU  

ЕСТЬ ВОПРОСЫ, 
ЖАЛОБЫ, 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ?
ПИШИТЕ НАМ: POCHTA@NEWSVOSTOK.RU, 
REDAKTOR-2017@YANDEX.RU 
ЗВОНИТЕ:  (495) 681-3645
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Социальные сети пере-
полняют жалобы лю-
дей, к которым прихо-
дят «работники ком-

мунальных служб» и предлагают 
поверить или заменить водосчёт-
чики. В УВД по Восточному окру-
гу дали несколько советов о том, 
как не попасться на удочку афе-
ристов.

Разводят на деньги

Недавно в группе в «ВКонтак-
те» «Соколиная гора/Преобра-
женское/Богородское online» 
женщина по имени Елена 
преду предила пользователей о 
мошенниках, предлагающих во-
досчётчики.

На днях столкнулась с мошен-
никами Светлана из Преобра-
женского района.

— На городской телефон зво-
нили якобы из МФЦ и пред-
лагали в течение часа устано-
вить счётчик с автоматической 
электронной передачей данных. 
Когда я отказалась, сказали, что 
придётся платить по общедомо-
вому счётчику, потому что все 
данные будут передаваться толь-
ко в электронном виде. Спустя 
какое-то время я перезвонила по 
номеру. Автоинформатор сооб-
щил, что я попала в «городскую 
службу сантехнического контро-
ля». Это очередные установщики 
счётчиков, которые разводят до-
верчивых граждан на деньги, — 
сделала вывод Светлана. — Ранее 
мой дедушка два раза так сделал 
«внеплановую поверку», каждая 
из которых ему обошлась в 5 ты-
сяч рублей.

Чуть не поддалась на уговоры 
мошенников Кира Себрова из 
Сокольников.

— С утра позвонили по город-
скому телефону и представились 
сотрудниками расчётного отде-
ла МФЦ, — рассказала Кира. — 
Дама сообщила, что по 102-му 
Федеральному закону необходи-
мо заменить счётчики воды элек-
тронными. Я дала добро, но ре-
шила всё проверить: съездила в 
МФЦ и вызвала наряд полиции. 

В «Моих документах» мне сказа-
ли, что замену счётчиков произ-
водят лишь по истечении срока 
поверки, который у каждого ин-
дивидуальный. Когда мне пере-
звонили и поинтересовались, 
поменяла ли я счётчики, отве-
тила, что передаю телефон по-
лиции. Трубку тут же бросили. 

Водяной шантаж

— К пенсионерам часто прихо-
дят молодые люди и, представ-
ляясь сотрудниками различ-
ных организаций, предлагают 
по льготной цене заменить тру-
бы или водосчётчики. Однажды, 
когда меня не было дома, к нам 

в квартиру тоже пришёл «работ-
ник ЖЭКа», оказавшийся на са-
мом деле сотрудником некоего 
ООО. Он убеждал супругу поме-
нять старый счётчик на новый 
по завышенной цене. В случае 
отказа обещал отключить воду. 
Жена выгнала его на улицу, — 
рассказал старший оперуполно-
моченный 3-й ОРЧ ОУР УВД по 
ВАО Роман Василенко.

Только аккредитованные 
организации

Чтобы не стать жертвой мо-
шенников, стоит быть внима-
тельным и перепроверять ин-
формацию в управляющей ком-
пании или в центре госуслуг 
«Мои документы». 

— Настоящие сотрудники 
управляющих компаний не хо-
дят без преду преждения по до-
мам и тем более не навязывают 
никаких товаров и платных ус-
луг, — говорит Роман Василенко.

Узнать срок поверки счётчи-
ков можно в МФЦ, кроме того, 
он указан в технической доку-
ментации на прибор или в верх-
ней части единого платёжного 
документа. Если нужная дата 
ещё далеко, а «гости» уверяют 
в необходимости поверки или 
замены, то, скорее всего, это 
мошенники. Если же срок по-
дошёл, то организацию, про-
шедшую аккредитацию, мож-
но выбрать самостоятельно или 
же обратиться в управляющую 
компанию. На официальном 
сайте госзакупок zakupki.gov.ru/
epz/dishonestsupplier/quicksearch/
search.html есть перечень недо-
бросовестных компаний, с ко-
торыми лучше не связываться.

Наталия ГЕРАСИМОВА

Как не попасться на удочку мошенникам

Узнать срок 
поверки 
водосчётчиков 
можно в МФЦ

Водосчётчики 
навязывают втридорога

У ветерана 
войны украли 
награды

В полицию обратился хо-
зяин квартиры на Перов-
ской улице. У него пропали 
деньги, ювелирные украше-
ния и шкатулка с наградами 
отца, среди которых медаль 
«За отвагу» и орден Отече-
ственной войны I степени. 
Вскоре полицейские задер-
жали вора — 50-летнего жи-
теля столицы. Выяснилось, 
что ранее сын потерпевше-
го приглашал домой прия-
теля, с которым хорошо вы-
пил, после чего из дома и 
пропали ценности. Возбуж-
дено уголовное дело по ста-
тье «кража».

Деньги взяли, 
а автомобиль 
не продали

В дежурную часть УВД 
по ВАО написал заявление 
мужчина. Он хотел приоб-
рести иномарку в автоса-
лоне на Тюменском проез-
де за 1,4 миллиона рублей 
и заключил договор с ком-
панией. После того как кли-
ент внёс предоплату, прода-
вец поднял цену почти в два 
раза. В случае отказа он по 
договору лишался внесён-
ной суммы и должен был 
уплатить ещё штрафные 
санкции. Покупатель со-
гласился на новые условия 
и внёс оставшиеся день-
ги, но машину так и не по-
лучил. Сотрудники отдела 
экономической безопасно-
сти и противодействия кор-
рупции окружного УВД впо-
следствии задержали чет-
верых сотрудников автоса-
лона в возрасте от 26 до 32 
лет. Против них начато уго-
ловное дело по статье «мо-
шенничество». 

Наталия ГЕРАСИМОВА
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 На детской площадке во дворе 
дома 33 на улице Средней 
Первомайской кто-то оторвал 

крышу горки на игровом комплексе 
— один из двух щитов. Причём этот 
щит остался на детской площадке: его 
используют для игр. Просьба восста-
новить крышу.

Михаил Иванович,

ул. Средняя Первомайская, 33

В настоящее время игровой ком-
плекс на ул. Средней Первомай-
ской, 33, полностью исправен, все 
части конструкции на своих ме-
стах. Работники «Жилищника» 
вернули щит на место и прочно 
закрепили его. Также проверены 
остальные элементы: мостики и 
лесенки — всё находится в техни-
чески исправном состоянии.

Вера КАЗАНСКАЯ

Управа района Восточное Измайлово: 
ул. 15-я Парковая, 23а,
 тел. (499) 463-6192. 
Сайт: v-izm.mos.ru.
ГБУ «Жилищник района Восточное 
Измайлово»: ул. Первомайская, 107а, 
тел. (495) 965-7593. 
Эл. почта: gbuvostizm2015@mail.ru

На игровом комплексе на Средней 
Первомайской восстановили крышу

 Просьба понизить бордюр на 
стыке пешеходных дорожек 
недалеко от дома. Здесь гуляет 

много детей с самокатами и 
велосипедами. А после укладки нового 
асфальта образовалась ступенька, она 
мешает детям и взрослым. Это дорожка 
около детской площадки у домов 2, 
корп. 1 и 3.

Анна, Открытое ш., 2, корп. 1

В настоящее время на участке со-
единения пешеходных дорожек воз-
ле домов 2, корп. 1 и 3, на Открытом 

шоссе можно спокойно проехать на 
самокате или на велосипеде. Работ-
ники ГБУ «Жилищник района Пре-
ображенское» выполнили работы по 
понижению уровня бордюрного кам-
ня. Для этого было заново уложено 
асфальтовое покрытие, примыкаю-
щее к бордюру.

Вера КАЗАНСКАЯ

Управа района Преображенское:
ул. Б.Черкизовская, 14а, 
тел. (499) 161-3290.
Сайт: preobr.mos.ru

На пешеходных дорожках 
у Открытого шоссе понизили бордюр

 Между первым и вторым 
подъездом на газоне лежит много 
упавших яблок, они гниют, на 

асфальте их давят машины. Просьба 
убрать их с газона и с асфальта во дворе.

Сергей,

Глебовская ул., 8а, корп. 2

Глебовская улица очень зелёная, с 
обилием взрослых деревьев, окружа-
ющих почти каждый дом. Особенно 
часто здесь встречаются яблони. От-
сюда и проблема — общая для город-
ских кварталов старой застройки, где 
сохранились плодовые деревья. Ябло-
ки и вишни осыпаются на землю, на-

чинают гнить и доставляют неудобства 
жителям домов.

В управе района Богородское сообщи-
ли, что дворникам поручено не просто 
убрать упавшие яблоки с асфальта во 
дворе дома 8а, корп. 2, на Глебовской, 
но и прогрести газон, где плоды лежат 
в траве. В настоящее время практиче-
ски все упавшие яблоки с земли убраны.

Вера КАЗАНСКАЯ

Управа района Богородское:
ул. Краснобогатырская, 29, корп. 2, 
тел. (499) 162-52-61.
Эл. почта: vao-bog@mos.ru.
Сайт: bogorodskoe.mos.ru

Во дворе на Глебовской 
убрали упавшие яблоки

 В парке «Кусково» пропали все 
кормушки, которых раньше было много. 
Почему? 

Валерий, 

ул. Шатурская, 49

Как пояснила независимый эколог Ана-
стасия Зайцева, стационарные кормушки 
остались на месте. Они расположены в ме-
стах массового отдыха людей — вдоль доро-
жек, зон отдыха и т.д. А самодельные кор-
мушки (преимущественно сделанные из мо-
лочных пакетов, бутылок из-под воды и т.д.) 
действительно убирают.

Во-первых, они портят внешний вид зелё-
ной зоны. А во-вторых, от них вреда боль-
ше, чем пользы. Большинство людей, пове-
сив такую кормушку где-нибудь возле ма-
лоприметной тропы, забывают про неё или 
вспоминают крайне редко. А птицы, пообе-
дав там однажды, продолжают наведывать-
ся. Ничего не находят и остаются голодны-
ми. А вот там, где люди бывают постоянно, 
в кормушках всегда что-то есть.

Вообще, экологи считают, что в тёплое 
время года птиц подкармливать не следует: 
они теряют навыки самостоятельной добы-
чи пищи. 

Алексей ТУМАНОВ

В тёплое время года 
птиц в парках 
подкармливать 
не стоит

ЕСТЬ ВОПРОСЫ, 
ЖАЛОБЫ, ПРЕДЛОЖЕНИЯ?

ПИШИТЕ НАМ: 
POCHTA@NEWSVOSTOK.RU, 
REDAKTOR-2017@YANDEX.RU 
ЗВОНИТЕ:  (495) 681-3645
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Крышу у домика 
закрепили надёжно

Ненужную ступеньку 
ликвидировали
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В августе «ВО» 
рассказал о Рус-
лане Косареве с 
3-й Владимир-

ской улицы. Сурдоперевод-
чик по профессии, он бес-
платно помогает глухим и 
слабослышащим людям, 
например при устройстве на 
работу, обучает их языку 
жестов.

Вместе пойдут 
на собеседование

 После публикации в на-
шей газете за помощью  к 
Руслану обратились трое.

—  Одиннадцатикласс-
ница Лена Гущина жи-
вёт в районе Новогирее-
во. Она слабослышащая. 
В семье общаются на же-
стовом языке, — расска-
зывает Руслан. — После 
школы Лена хочет посту-
пить на юридический фа-
культет одного из вузов. 
Собирается записаться на 
подготовительные курсы. 
Лена попросила меня со-
провождать её при оформ-
лении документов.

Жителю Богородского 
Матвею Васильеву сурдо-
переводчик помог устро-
иться на работу.

— Матвею 35 лет. Слух 
он потерял в раннем дет-
стве после болезни. Ро-
дители показывали ре-
бёнка и специалистам, и 
знахарям. Ни те ни дру-
гие так и не смогли  по-
мочь мальчику снова об-
рести слух, — делится 

Руслан. — Мама и папа 
смирились и определили 
сына в ясли для слабо-
слышащих детей, а затем 
в специализированную 
школу. В школьные годы 
Матвей заинтересовался 
автомобилями. Отучил-
ся в московском техни-
куме электроники и авто-
матизации, однако после 
учёбы работу в автосер-
висе долго не мог найти. 
Недавно удача ему нако-
нец улыбнулась: попалась 
подходящая вакансия. Я 
пойду с Матвеем на собе-
седование.

Научит языку 
жестов

Зульфия Газизова с доч-
кой Ландыш приехали к 
родственникам в Голья-
ново из Татарстана.

— На родине врачи ди-
агностировали у девочки 
нарушение слуха, и мама 
привезла её обследоваться 
в Москву, — рассказывает 
Руслан. — Родственники 
показали Зульфие газету, 
и она обратилась ко мне с 
просьбой сопровождать их 
на приём к доктору. Жен-
щина и девочка родом из 

небольшого посёлка, ни 
один житель которого не 
владеет жестовым языком, 
там нет образовательных 
учреждений для инвали-
дов по слуху. Ландыш пока 
маленькая, её ещё рано 
учить языку жестов, а вот 
с Зульфиёй по её просьбе 
я начну заниматься, что-
бы мать и дочь смогли об-
щаться.

Руслан Косарев по-
прежнему готов оказать 
содействие каждому, кто 
к нему обратится.

Все специалисты, кото-
рые так же, как Руслан, за-
хотят помочь глухим и сла-
бослышащим людям, мо-
гут обратиться к нему за 
советом и попросить по-
делиться опытом. Связать-
ся с волонтёром можно по 
тел. 8-925-296-6552. 

Оксана 

МАСТЮГИНА

За месяц к Руслану Косареву обратились три человека

Инвалиду по слуху 
из Богородского 
сурдопереводчик помог 
устроиться на работу

Всё больше людей 
заботятся 
о заключённых

В августе «ВО» рас-
сказыва л о тюрем-
ном служении в хра-
ме Преподобных Зо-
симы и Савватия Со-
ловецких в Гольянове. 
Напом н и м, волон-
тёры берут письма,
которые приходят в 
церковь от заключён-
ных, переписываются с 
ними и отправляют по-
сылки. За месяц, про-
шедший после нашей 
публикации, одна жен-
щина передала заклю-
чённым кипятильни-
ки, которые они очень 
просили. На ближай-
шую встречу волонтё-
ров обещала прий ти 
ещё одна женщина. 

— 9 сентября в 19.00 у 
нас пройдёт очередная 
встреча волонтёров. Мы 
расскажем новичкам 
правила переписки и 
отправления посылок, 
разберём новые письма. 
За месяц у нас уже ско-

пилось их 20-30 штук. 
Ждём всех желающих. 
С собой можно прино-
сить вещи для посылок: 
мыло, зубные щётки и 
пасты, мочалки, шам-
пуни и гели для душа в 
небольших флаконах, 
одноразовые бритвен-
ные станки, чёрные 
носки, ручки, тетради, 
конверты с российски-
ми марками, чай, кофе, 
печенье и конфеты, — 
рассказала куратор тю-
ремного служения Ли-
лия Сайко.

Желающие оказать 
помощь заключённым 
могут прийти на встре-
чу волонтёров. Она со-
стоится в деревянном 
домике на террито-
рии храма по адресу: 
ул. Байкальская, 37а. 
Можно также позво-
нить по тел. 8-926-070-
4787, спросить Лилию 
Людвиговну.

Наталия ГЕРАСИМОВА

Открывая рубрику «Доброе дело» в июле этого года, наша газета обещала рассказывать о волонтёрах и просто 
неравнодушных к чужой беде людях, а также о том, как присоединиться к добрым делам. Мы предложили писать о тех, кому 
помогли вы, и тех, кто оказал помощь вам. С радостью сообщаем, что наши публикации вызвали отклик — людей, творящих 
добрые дела, стало больше, увеличилось и число тех, кто к ним обращается. Мы продолжим публикации на эту тему в 
следующих номерах, ведь ещё многие люди нуждаются в помощи.

Присылайте письма 
на электронный адрес: 
dobroedelo@zbulvar.ru 
(в теме укажите: 
«Восточный округ»).

Давайте поможем друг другу!

Подопечные богадельни на набережной 
Шитова благодарят за овощи и фрукты

Свято-Спиридоньевская бо-
гадельня — место, где находят 
приют одинокие старики и тя-
желобольные люди. В середи-
не августа сёстры милосердия 
через Интернет обратились к 
дачникам с просьбой поделить-
ся с их подопечными избытком 
урожая яблок. По словам руко-
водителя благотворительного 
проекта Ларисы Барановой, 
люди быстро откликнулись. 

Привезли не только яблоки, 
но и тыквы, кабачки, огурцы, 
груши, сливы. 

— В сезон урожая наши ба-
бушки и дедушки смогли вво-
лю поесть настоящих, отече-
ственных плодов. Всего при-
везли так много, что мы пре-
кращаем сбор, иначе нам всех 
фруктов и овощей не перера-
ботать, — говорит Баранова.

Благодаря дарителям сё-

стры милосердия смогли при-
готовить для подопечных (сей-
час их в богадельне 20 чело-
век) овощные каши, фрукто-
вые соки, пироги с овощной 
и фруктовой начинкой, кабач-
ковую икру, варенья. Сделали 
даже запасы на зиму. 

Однако у богадельни нема-
ло и других нужд. Сюда можно 
привозить перевязочные мате-
риалы, стерильные салфетки, 

бумажные полотенца, жидкое 
мыло, шампуни, средства для 
мытья посуды, включая таблет-
ки для посудомоечных машин. 

Все, кто захочет помочь по-
допечным Свято-Спиридоньев-
ской богадельни, могут приво-
зить вещи по адресу: наб. Ши-
това, 4, корп. 1. Можно пред-
варительно позвонить по тел. 
(495) 542-0000.

Татьяна ЗЕЛЕНОВА

Сурдопереводчик из Перова 
помогает глухим людям
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Руслан Косарев

После нашей публикации 
ещё несколько волонтёров 
решили переписываться 
с заключёнными 

Благодаря людям неравнодушным обитатели богадельни 
смогли полакомиться сезонными овощами и фруктами
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Стоматологи-
ческая поли-
клиника №50 
располагается в 

доме 19 на Верхней Крас-
носельской улице. Одна-
ко бесплатно пользовать-
ся услугами её врачей мо-
гут жители Сокольников 
и Богородского: именно 
эти два района прикре-
плены к поликлинике. По 
словам главврача Андрея 
Гусева, пойти навстречу 
соседнему округу позво-
лила высокая мощность 
учреждения — 135 чело-
век в день. 

Кариес 
крупным планом

В здании XVIII века не-
обыкновенно светло: под 
высокими потолками 
расположены окна второ-
го света. Зону ресепшена 
украшают цветные пан-
но, мониторы на стенах 
демонстрируют доступ-
ные здесь стоматологи-
ческие услуги.

— Ремонт сделали все-
го несколько лет назад, — 
рассказывает главврач. — 
Регистратуре с окошками 
за стеклом тогда решили 
придать более открытый 
и гостеприимный вид. 
Для этого под картохра-
нилище выделили особое 
помещение.

Немного раньше в рам-
ках программы модерни-
зации городского здраво-
охранения поликлинику 
оснастили самым совре-
менным оборудованием 
и материалами.

— В новых итальян-
ских установках появи-
лась возможность подачи 
и забора воды в процессе 
лечения, так называемое 
охлаждение, — объясня-
ет главврач. — Эта функ-
ция очень важная: она 
даёт возможность сохра-
нить зуб живым, не уби-
вать нерв.

Кроме того, оборудова-
ние оснащено ротовыми 
камерами. Сидя в кресле, 
пациент может увидеть на 
экране свою проб лему, 

выслушать объяснения 
врача, а после лечения 
оценить результат. К сло-
ву, о креслах: в них есть 
функция не только авто-
матического подъёма, но 
и регулировки спинки.

— Бывали случаи, ког-
да пациенты засыпали на 
приёме, — говорит врач.

Предпенсионеры 
тоже могут 
рассчитывать 
на льготы

В поликлинике два от-
деления, оказывающих 
бесплатные услуги, — 
стоматологическое и ор-
топедическое. Залечить 
или выдернуть зуб у сто-
матолога могут все при-
креплённые пациенты. А 
вот претендовать на зубо-
протезирование за госу-
дарственный счёт могут 
только льготники среди 
прикреплённых пациен-
тов. Это ветераны, инва-

лиды, пенсионеры, мно-
годетные матери и черно-
быльцы, а также предпен-
сионеры.

— Мы готовы предло-
жить своим пациентам 
несъёмные, частично 
съёмные и полные съём-
ные протезы, — расска-
зывает Андрей Гусев. — 

Также мы делаем более 
сложное протезирование 
— бюгельное, такие про-
тезы служат в три-четыре 
раза дольше, чем обыч-
ные съёмные. Но должен 
предупредить, что все эти 
услуги мы оказываем при 
наличии медицинских 
показаний.

Главврач отмечает, что 
съёмное протезирование 
стоит на первом месте по 
сложности. Чтобы рабо-
та была максимально ка-
чественной, сотрудни-
ки постоянно повыша-
ют свою квалификацию. 
Кроме того, важно не 

бросать людей после из-
готовления протеза.

— С пациентом идёт 
комплексная работа, — 
говорит он. — Мы ведём 
его и дальше. Рассказы-
ваем ему о возможных 
трудностях, ведь к про-
тезу нужно привыкнуть, 
назначаем неоднократ-
ные коррекции. Раз в ме-
сяц в поликлинике про-
ходят лекции для паци-
ентов со съёмными про-
тезами, где специалисты 
отвечают на их вопросы.

А все желающие мо-
гут задать свои вопросы 
в каждую первую среду 
месяца на дне открытых 
дверей в поликлинике.

Татьяна ЗЕЛЕНОВА

Поликлиника №50 обслу-
живает по территориальной 
программе государственных 
гарантий бесплатного ока-
зания медицинской помощи 
жителей районов Богород-
ское и Сокольники. 
Однако по личному 
заявлению прикрепиться 
к ней может любой 
житель г. Москвы, 
имеющий полис ОМС. 
Узнать подробную 
информацию можно 
на сайте sp50dzm.ru или 
по тел. (499) 264-4965

Жители двух районов ВАО могут лечить зубы 
на Верхней Красносельской

Льготникам 
зубные протезы 
поставят бесплатно

Раз в месяц в поликлинике 
проходят лекции 
для пациентов 
со съёмными протезами

Очень многие, и 
я в том числе, 
любят лесные 

прогулки. Это даёт хо-
рошую разгрузку нерв-
ной системе. Но всегда 
нужно помнить, что, ка-
ким бы безобидным ни 
казался лес, это дикая 
природа и здесь есть 
свои опасности.

1 Помощь при ушибах и 
ранах. При ранениях 

самое важное — оста-
новить кровотечение и 
предотвратить попада-
ние грязи в рану. При 
сильном кровотечении 
нужно наложить выше 
раны жгут. Для этого 
подойдут ремень, пла-
ток, кусок ткани. Каж-
дые 1,5 часа жгут нуж-
но передвигать, чтобы 
не произошло омертве-
ние тканей.

При небольшом кро-
вотечении достаточ-
но наложить давящую 
повязку из куска чи-
стой материи. Перед 
этим нужно продезин-
фицировать рану или 
просто промыть кипя-
чёной водой. 

При ушибах необхо-
димы холодный ком-
пресс, давящая повяз-
ка и временный покой.

2 Помощь при вывихах 
и переломах. Пер-

вое, что нужно сделать, 
— это обездвижить по-
вреж дённу ю конеч-
ность. Если под рукой 
не нашлось ничего, на-
поминающего шину, то 
руку, например, можно 
зафиксировать, примо-
тав её к туловищу, а ногу 
— привязав к другой 
ноге. При подозрении 
на травму позвоночни-
ка человека следует уло-
жить на ровную поверх-
ность. И либо дождать-
ся врачей, либо на пря-
мых жёстких носилках 
доставить в медицин-
ское учреждение. 

3 Помощь при ожо-
гах. В зависимости 

от степени тяжести по-
лученного ожога варьи-
руются варианты оказа-
ния первой медпомощи. 
Если ожог 1-й степени, 
обильно смочите его 
холодной, а главное — 
чистой водой, смажьте 
одеколоном, приложи-
те компресс со спир-
том (ни в коем случае 

не используйте масло 
или жир). Наложите на 
обож жённое место мар-
левую повязку. Совер-
шенно недопустимо при 
более тяжёлых формах 
ожога вскрывать пузы-
ри, прикасаться к обож-
жённому месту руками 
или лить на него воду. 

4 Помощь при попада-
нии инородного тела 

в глаз или в ухо. При по-
падании мелких пред-
метов в ухо самому из-
влекать их не следует, 
так как это может спо-
собствовать проникно-
вению инородного тела 
глубже. Для извлечения 
насекомого, которое мо-
жет сильно досаждать, 
нужно заполнить на-
ружный слуховой про-
ход какой-нибудь жид-
костью (водой, спир-
том, жидким маслом) и 
на несколько минут уло-
жить пострадавшего на 
здоровую сторону, а за-
тем повернуть на боль-
ную сторону, и вместе с 
жидкостью удалится и 
насекомое.

При попадании ино-
родного тела (мошки, 
соринки) в глаз тереть 
его нельзя, это лишь 
способствует развитию 
отёка. Сначала нужно 
осмотреть нижнее веко. 
Его следует оттянуть 
вниз и удалить инород-
ное тело чистым ватным 
тампоном или кончи-
ком платка. Осматри-
вая верхнее веко, про-
сят пострадавшего по-
смотреть вниз. Оказы-
вающий помощь двумя 
пальцами руки должен 
захватить веко за ресни-
цы, потом оттянуть его 
вперёд и вниз, а указа-
тельным пальцем дру-
гой руки вывернуть его 
движением снизу вверх.

Первая помощь в лесу
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Ирина Назарова, главный врач 
ГКБ имени Плетнёва

СОВЕТЫ ДОКТОРА НАЗАРОВОЙ
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Поликлиника №50 
оснащена самым 
современным 
оборудованием
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20 августа не стало на-
родной артистки Рос-
сии Александры На-
заровой. Эксцентрич-

ная баба Надя в «Моей прекрас-
ной няне», бабушка Семёна в 
«Громовых», мама Бычкова в 
«Таксистке», а также бесчислен-
ные бабушки, мамы, соседки, 
санитарки — разный зритель 
помнит разную Назарову. Она 
была нашей соседкой: ровно 
полвека прожила на 2-й Пуга-
чёвской улице.

Была всегда приветливой

Двухкомнатную квартиру на 
8-м этаже девятиэтажки неда-
леко от Преображенского рын-
ка Александре Ивановне дали 
от Театра им. Ермоловой, в ко-
тором она служила почти всю 
свою театральную жизнь — с 
1965 года.

— Фанаты у нас в подъезде не 
толпились, но все знали, что 
здесь живёт Мария Александ-
ровна из «Таксистки», она же 
мать Нины из «Принцессы на 
бобах», все с ней здоровались, 
улыбались, — говорит соседка 
по этажу Наталья. — Она была 
очень светлым человеком, всег-
да приветливая.

Семья Натальи переехала на 
2-ю Пугачёвскую в 1986 году, 
когда сын Александры Нико-
лаевны служил в армии. По-
знакомились, начали общаться.

— Она заходила в гости по-
соседски и к себе звала, — про-
должает Наталья. — На празд-
ники собирались, или в вы-
ходной, или просто позвонит: 
«Приходи, мне скучно». Кста-

ти, отчеств она не признавала: 
просто Саша и на ты.

Всегда как на сцене 

До последнего времени, пока 
не попала в больницу, Алек-
сандра Ивановна была бодрой, 
активной. Ходила за продукта-
ми в магазин, на рынок, носи-
ла сумки, ездила на машине, 
возила внучку на танцы.

— И на улице, и дома всегда 
была красиво одета, подтянута, 
причёска, макияж, маникюр — 
старая актёрская выучка. Ког-
да по телевизору шёл сериал с 
её участием или передача, зво-
нила: смотри, меня сегодня бу-
дут показывать, — рассказыва-
ет Наталья.

«А если это любовь?» 
Принято считать, что широ-

кий зритель узнал Александ-
ру Назарову после «Моей пре-
красной няни», которая вы-
шла в 2005-2007 годах. Это не 
совсем так.

Во-первых, в 1996 году она 
получила звание заслуженной 
артистки, в 2001-м — народной. 
А во-вторых, за несколько де-
сятилетий до этого она, двад-
цатилетняя, снялась в культо-
вом фильме Юлия Райзмана «А 
если это любовь?» — только в 
кинотеатрах его посмотрели 
22,6 млн зрителей.

Её Надя Брагина появляется 
на экране в начале фильма, ещё 
до главных героев. Вот она запи-
нается у доски, вымучивая текст 

на уроке немецкого, а вот бук-
вально через несколько кадров с 
оглядкой засовывает в портфель 
«Триумфальную арку» Ремарка 
— роман о любви и насилии, это 
выражает суть всей картины.

Баба Надя

Роль бабы Нади — Викиной 
бабушки — в сериале «Моя пре-
красная няня», которая при-
несла Назаровой известность, 
поначалу была трёхминутным 
эпизодом. В 3-й серии Денис, 
сын Максима, начинает ку-
рить. Чтобы продемонстриро-
вать мальчику, к чему это может 

привести, Вика с Максимом ве-
зут его к Викиной бабушке, ко-
торая курит по несколько пачек 
в день. Беспрерывно кашляю-
щая, потерявшая память, но 
постоянно хохмящая старуш-
ка не только достойно заверши-
ла эту серию, но и стала сквоз-
ным персонажем всей истории.

В 29-й серии она участвует в 
карточном турнире, в 100-й — 
выходит замуж за афроамери-
канца, в 152-й — ищет хозяи-
на потерявшегося лабрадора. 
Всего Александра Назарова сы-
грала около 50 ролей в театре и 
снялась в 130 фильмах.

Марина МАКЕЕВА

Актриса Александра Назарова полвека прожила 
на 2-й Пугачёвской улице

«Отчеств она не признавала: 
просто Саша и на ты»

Когда по телевизору шёл сериал 
с её участием, она звонила 
соседке: меня сегодня будут 
показывать
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В 20 лет Назарова 
снялась в культовом 
фильме Юлия Райзмана 
«А если это любовь?»

В Театре имени 
Ермоловой 

Александра 
Ивановна 

прослужила 55 лет
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Вячеслав Ива-
нович Колос-
ков — человек 
у ника льный. 

Чиновник высшего спор-
тивного уровня. Это он 
привёз в страну престиж-
ные финалы: Кубка УЕФА  
в 1999-м и Лиги чемпио-
нов  в 2008-м. А затем сде-
лал очень много для того, 
чтобы чемпионат мира в 
2018 году состоялся имен-
но в России. Он несколь-
ко лет стоял во главе оте-
чественного хоккея и поч-
ти 30 лет — во главе наше-
го футбола, был выдвинут 
на важнейшие посты в 
футболе европейском и 
мировом. Вячеслав Ива-
нович рассказал «Восточ-
ному округу» о детстве в 
Измайлове и о родовом 
селе предков под Ряза-
нью, о семье и о многом 
другом.

Коммуналка 
в Измайлове

— Вячеслав Ивано-
вич, вы ведь коренной 
москвич?

— Да, родился я в Мо-
скве, в Измайлове. 15 июня 
1941 года. Через неделю на-
чалась война… В Измайло-
ве и рос, а жил здесь вплоть 
до 26 лет, до женитьбы. 
Район наш был неспокой-
ный. На улице, где мы про-
падали, верховодила мест-
ная шпана. Многие толь-
ко что отсидели в тюрьме… 
Отец у меня был из Рязан-
ской области, мать — из 
Смоленской. Отца в Из-
майлове многие знали, он 
туда приехал ещё в середи-
не тридцатых, работал во-
дителем. Потом ушёл на 
фронт, водил легендар-
ные «катюши». Мама при-
ехала в столицу по всесо-
юзному набору в Метро-
строй. Жили в коммунал-
ке, в бараке. Три комнаты 
на три семьи. В нашей ком-
натке проживали ещё и 
родственники. Я вставал 
рано, часов в пять, и по-
могал маме убирать снег. 
Так из барака и ушёл в ар-
мию. А вернулся через три 
года уже в новый девяти-
этажный дом. В двухком-
натную квартиру.

Восстановил храм 
в родовом селе 
предков

— А сейчас, когда ни 
позвонишь вам, вы отве-
чаете: «Нахожусь в Ря-
занской области», «Еду в 
Рязань»…

— Всё верно. Часто там 
бываю. У нас ведь в Ря-
занской области в селе 
Ибердус был родовой дом. 
Там родился мой дед Тро-
фим Ионович, мой отец – 
Иван Трофимович. Дед 
считался самым богатым 
в селе, потому что он пер-
вым купил керосиновую 
лампу… Конечно, тот ро-
довой дом не сохранился, 
рассыпался. Я под влия-
нием двоюродного бра-
та построил на этом ме-
сте обычный деревянный 
дом — пятистенку. Ря-
дом стоял храм. На него 
было больно смотреть: 
весь развалился. И тогда 
я с сыновьями и с моим 
другом Александром Тук-
мановым решил храм от-
ремонтировать. Полно-
стью перекрыли крышу, 
отремонтировали фасад, 
вставили хорошие окна, 
вычистили полы, поста-
вили крест на маковке. 
Приехал митрополит Ря-
занский и Коломенский, 
благословил храм и при-
ход. Позднее уже другие 
люди, побогаче, огради-
ли храм, купили колокол. 
Так и восстановили цер-

ковь Иоанна Предтечи, 
построенную больше 100 
лет назад.

Знакомство 
с членами 
исполкома ФИФА

— Когда вы стали спор-
тивным чиновником?

— С середины семиде-
сятых я оказался в Спорт-
комитете СССР, посте-
пенно возглавил управ-
ление футбола, которое 
потом преобразовали 
в управление хоккея и 
футбола. Потом насту-
пило переломное время. 
Многим хотелось пере-
хватить власть в нашем 
футболе, но мы выстояли 
и в 1992-м организовали 
Российский футбольный 
союз — РФС. А до того, в 
1980-м, я стал вице-пре-
зидентом ФИФА. Кон-
тингент в Международ-
ной федерации футбола 
тех лет был специфиче-
ский: высокопоставлен-
ные чиновники, офи-
церы, богатейшие люди 
мира. Скажем, египтя-
нин Мустафа — генерал, 
аргентинец Карлос Лако-
сте — адмирал. 

— Хорошая компания!
— Да. И тут на их фоне 

— я, бывший мальчишка 
из измайловского барака! 
Помню, приехал на пер-
вый исполком, после за-
седания по расписанию 
— обед. Достаю литровую 

Вячеслав Колосков: 
Я вышел из измайловских 
бараков

Мы с сыновьями 
и с моим другом 
Александром Тукмановым 
решили своими силами 
отремонтировать храм

Самый известный в России спортивный чиновник — 
о детстве, о встречах с великими людьми и, конечно, о футболе
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ЗВОНИТЕ! 
ТЕЛ. ОТДЕЛА ДОСТАВКИ 
(495) 681-3970
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бутылку водки, ставлю на 
общий стол: мол, угощай-
тесь, кто хочет. Многие из 
уважения подошли. После 
этого трудностей в обще-
нии стало меньше. Много 
дало мне общение с мно-
голетним президентом 
ФИФА бразильцем Жоао 
Авеланжем, который от-
носился ко мне очень теп-
ло, даже по-отечески. Бы-
вал я у него дома, он тоже 
приезжал ко мне в гости. 
Присутствовал на его 
90-летии, ездил и в Цюрих 
на 95-летие. А прожил он 
ровно 100 лет…

Кто привёз ЧМ-2018 
в Россию?

— Когда Россия заво-
евала право проводить 
чемпионат мира по фут-
болу, официально вы уже 
были почётным прези-
дентом РФС. Но ведь в 
итоге чемпионат-то у нас 
состоялся не без вашей 
помощи?

— Идея провести чем-
пионат мира в России 
ещё в 1990-м была лич-
но моя. Тогда не получи-
лось: Олимпиаду в Лос-
Анджелесе бойкотиро-
вали, и чемпионат отда-
ли Италии. Когда же мы 
выиграли право прове-
сти турнир в 2018 году, 
мою роль в этом кто-то 

называл теневой. На са-
мом деле я никогда не ра-
ботал в тени, наоборот, 
действовал абсолютно от-
крыто, как и всегда. Я был 
членом заявочного коми-
тета, а не сбоку припёка. 
Виталий Леонтьевич Мут-
ко, возглавлявший уже в 
ту пору Российский фут-
больный союз, приехал ко 
мне и пригласил в состав 
этой организации, разъяс-
нил задачу. Я встретился 
с каждым из членов ис-
полкома ФИФА, кото-
рым предстояло опреде-
лить страну — хозяйку 
чемпионата мира.

И Мутко, и прочие выс-
шие чины прекрасно по-
нимали, что никто дру-
гой этого сделать не смог 
бы, потому что исполком 
— достаточно закрытая 
организация, туда чужа-
ков не подпускают. Я со-
гласился и работу сделал.

Потом была встреча Пу-
тина с Блаттером с глазу на 
глаз. Когда президент при-
ветствовал нашу делега-
цию, мне довелось пожать 
ему руку и поблагодарить 

за большую поддержку. В 
ответ на это он мне сказал: 
«Это мы вас должны по-
благодарить». Такие сло-
ва было приятно слышать.

Женился 
с костылями

— Вы — кандидат наук, 
профессор, супруга — 
тоже кандидат наук. Учё-
ная семья.

— Татьяна Григорьев-
на кандидат философ-
ских наук. Преподавала в 
школе. Потом перешла на 
работу в Музей Ленина. В 
российское время заняла 
пост директора.  

— А познакомились вы 
с ней давно?

— Давно. В спортив-
но-оздоровительном ла-
гере близ Звенигорода. 
Я в том лагере воспита-
телем работал. Играли в 
футбол с другим пансио-
натом, и соперник врезал 
мне по ногам так, что сло-
мал обе лодыжки и берцо-
вые кости. Таня была на-
строена перенести свадь-
бу, врачи тоже говорили, 

что надо долечиваться, но 
я настоял на своём. Так с 
костылями и женился. 
(Смеётся.)

— А как дети?
— Старший сын окон-

чил экономический фа-
культет МГУ, работал в 
разных компаниях, сей-
час трудится в систе-
ме Метростроя. Млад-
ший сын был подающим 
надежды футболистом. 
Какое-то время жил и ра-
ботал в США. Там и же-
нился. Родились двое де-
тей, потом внук Никита. 
Работал в разных запад-
ных финансовых компа-
ниях. А потом в силу об-
стоятельств вернулся в 
Москву.

К пятнице — 
обязательно домой

— После многих лет 
«правления» в спорте вас 
стали называть непото-
пляемым. Вы не обижа-
етесь?

— Я прекрасно знал, что 
меня так называли за спи-
ной. Отношусь к такой ха-
рактеристике как к долж-
ному, как к своей заслуге, 
потому что многое сумел 
сделать. Сейчас я почёт-
ный президент Федера-
ции футбола России, по-
чётный член Олимпий-
ского комитета, УЕФА и 
ФИФА. Регулярно приез-
жаю в Федерацию футбо-
ла России, там у меня свой 
рабочий кабинет, я вос-
требован: приходят со-
трудники посоветоваться 
по разным вопросам. Ре-
гулярно выезжаю на еже-
годные конгрессы фут-
больных инстанций в Ев-
ропу, куда меня постоян-
но приглашают. Езжу, но 
стараюсь подгадать, что-
бы в пятницу быть дома. 
В этот день у меня баня с 
друзьями! Это святое. 

Беседовал 

Александр ИВАНОВСКИЙ

Начался новый учеб-
ный год, отзвенели пер-
вые звонки. Школьники 
вновь сели за парты. Со-
временная школа требу-
ет от детей усидчивости и 
трудолюбия. Они вынуж-
дены заучивать большой 
объём информации, что-
бы потом успешно сдать 
экзамены. К сожалению, 
в этой погоне за массивом 
знаний часто теряется их 
комплексность. Дети зна-
ют множество фактов, но 
не всегда могут связать их 
в единый сюжет. 

В то же время одна из 
важнейших функций 
школьного образования 
— это формирование ми-
ровоззрения школьников. 
Именно школьная скамья 
должна прививать такие 
базовые вещи, как любовь 
к своей стране и её тради-
циям. 

Мы на телеканале «Моя 
планета» активно дела-
ем проекты, связанные с 
изучением истории. Это 
и «Чудеса России», в ко-
торых мы рассказываем 
об удивительных местах 
страны. Недавно в рам-
ках проекта вышел фильм 
о храме Василия Блажен-
ного. Есть проект «Земля 
героев», в котором мы рас-
сказываем о героях нашей 
страны. В том числе и о тех, 
кто уже воспринимается 
как сказочный персонаж. 
Так, мы сделали фильм о 
Добрыне Никитиче. Про 
места, которые связаны с 
этим былинным богаты-
рём. Есть отдельный про-
ект «Бастионы России», в 

котором мы рассказываем 
о крепостях и сражениях.

Все эти и многие дру-
гие фильмы призваны по-
казать историю страны в 
её разнообразии, увлечь 
зрителя. Ведь историче-
ские сюжеты сами по себе 
очень захватывают и увле-
кают. Именно погружение 
в историю формирует лю-
бовь к Родине. Нельзя лю-
бить то, чего не знаешь. А 
через рассказы о героях, 
через тайны и сражения 
ребёнок знакомится с уди-
вительной историей Рос-
сии, она становится для 
него понятна и близка. 

Уверен, что нужно ак-
тивнее использовать 
именно такие мульти-
медийные форматы при 
изу чении истории в шко-
ле. Да, возможно, они не 
так хороши для заучива-
ния конкретных дат. Зато 
они дают тот образ, ту свя-
занность и цельность, ко-
торые потом позволяют 
чётко отличить одну эпо-
ху от другой. Не страшно, 
если ребёнок не знает кон-
кретный год, когда прои-
зошло то или иное собы-
тие, главное, чтобы он по-
нимал размерность исто-
рии, какие события были 
раньше, а какие позже. 
И конечно, любил свою 
страну. 

С президентом ФИФА 
Жоао Авеланжем 
у Вячеслава Ивановича 
сложились дружеские 
отношения

Многолетний президент 
ФИФА Жоао Авеланж 
относился ко мне очень 
тепло, даже по-отечески

Главный редактор телеканала 
«Моя планета» Николай Табашников:
«Активно делаем проекты, 
связанные с изучением 
истории нашей страны»

РОДИТЕЛЯМ
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Московский дра-
матический театр 
на Перовской 

улице приглашает зрите-
лей на открытие 33-го се-
зона.

Драма поколений

Откроется сезон 12 сен-
тября постановкой «Отцы 
и дети» режиссёра и худо-
жественного руководите-
ля театра Гульнары Гала-
винской. Спектакль идёт 
в сопровождении живой 
музыки в исполнении ор-
кестра. 

— За роль Анны Один-
цовой известная актри-
са и балерина Анна На-
хапетова номинирована 
на премию «Звезда теа-
трала», — рассказали в 
пресс-службе театра. 

А 13 сентября зритель 
увидит хит современ-
ной драматургии «Че-
ловек из Подольска» ре-
жиссёра Павла Артемье-
ва. Это история обычно-
го парня, который из-за 
бытовой рутины пере-
стал замечать окружа-
ющий мир. Встряской и 

поводом изменить свою 
жизнь стал для него не-
ожиданный визит в по-
лицию.

Взрослым — 
комедия, 
детям — сказки

Премьерой зрителей 
порадуют 18 и 19 октября. 

На сцене представят зна-
менитую комедию Пье-
ра Бомарше «Женить-
ба Фигаро». Спектакль 
при урочен к юбилею 
заслуженной артистки 

России Галины Чигасо-
вой. Именно она почти 33 
года назад сыграла глав-
ную роль в первой по-
становке театра-лабора-
тории «Новогиреево», из 

которого вырос Москов-
ский драматический те-
атр на Перовской. 

А к Новому году по-
ставят новый детский 
спектакль — по сборни-
ку сказок Сергея Козло-
ва «Ёжик в тумане».

«Долгожданные 
среды»

В репертуаре театра 
два десятка спектаклей. 
Из классики — комедия 
«Шутки в сторону» по че-
ховским водевилям, фан-
тазийная инсцениров-
ка повести Александра 
Пушкина о любви «Ме-
тель». Для юных театра-
лов — народные сказки 
и произведения детских 
писателей: от «Малыша 
и Карлсона» до «Вождя 
краснокожих». 

А ещё театр приглашает 
на «Долгожданные среды» 
— это эксклюзивные пред-
ставления разных жанров. 

Ольга ВОЛЖСКАЯ

МДТ на Перовской: 
ул. Перовская, 75, 
тел. (495) 375-6609

В репертуаре — 
два десятка спектаклей

Театр на Перовской представит свой взгляд на тургеневскую классику

На Большой Черкизовской расскажут 
об истории современной моды

На интерактивное за-
нятие «Модный почерк» 
приглашает 11 сентября в 
19.00 Российская государ-
ственная библиотека для 
молодёжи (ул. Большая 
Черкизовская, 4, корп. 1). 

— Гости узнают, как 
появляется мода и кто 
её придумывает, — рас-
сказали организаторы 

встречи. — Дизайнеры 
— лишь одно из звеньев 
модной цепи. А диктуют 
моду эпоха и её культы: 
свобода, любовь, музы-
ка, голос из радио, бит-
ники или рокеры. Джи-
ми Хендрикс, Курт Ко-
бейн, Дженис Джоплин — 
мы знаем их как великих 
музыкантов. А ещё они 

внесли огромный вклад в 
модную индустрию свое-
го времени и определили 
направления современ-
ной моды.

Также гости узнают, что 
круче — козырьки или 
длинные волосы, джин-
са или кожа.

Вход свободный.
Алексей ТУМАНОВ

«Зелёный сад» 
в Измайлове

На открытое интерак-
тивное занятие «Зелёный 
сад» приглашает 9 сентя-
бря в 13.00 эколого-просве-
тительский центр «Царская 
пасека» (от метро «Измай-
ловская» пешком по парку 
около 1,3 км). На занятии 
участники познакомятся с 
коллекцией растений Апте-
карского огорода. 

Студия 
звукозаписи 
на Большой 
Черкизовской

Студия звукозаписи в Рос-
сийской государственной 
библиотеке для молодёжи 
(ул. Большая Черкизовская, 
4, корп. 1) приглашает 16 сен-
тября в 16.00 всех желающих 
на день открытых дверей. 
Гости смогут на профессио-
нальной аппаратуре бесплат-
но записать клип, вокальное 
и/или инструментальное вы-
ступление (инструменты при-
носите с собой; фортепиано 
и гитары есть в студии) и т.д. 
Подробные условия участия 
и обязательная регистрация 
на сайте rgub.ru. 

Искусство бонсай
на улице 
Сталеваров

В клубе ЮНЕСКО «Сфе-
ра» (ул. Сталеваров, 18, 
корп. 1) открыта запись на 
курсы для взрослых «Фи-
тодизайн: комнатное цвето-
водство», которые стартуют 
в октябре. Участники узна-
ют, как правильно подготав-
ливать и пересаживать рас-
тения, как устроить на подо-
коннике вертикальный сад, 
вырастить деревце в технике 
бонсай. Запись по тел. 8-903-
227-2507, Анастасия.

Алексей ТУМАНОВ

АФИША Аристократы и «хипстеры»
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Сцена из спектакля 
«Отцы и дети» 

в постановке худрука театра 
Гульнары Галавинской

На занятии можно будет узнать, кто придумывает моду
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реклама

Супердедушка из ВАО 
делает 100 отжиманий 
и мечтает о руководящей работе

Алексей Белов из Перова завоевал 
2-е место в городском конкурсе «Супер-
дедушка-2019».

Корреспондент «ВО» выяснила, как 
проходит день призёра.

Просыпается Алексей Борисо вич в 
шесть утра и сразу приступает к за рядке. 

— Для начала 100 отжиманий, затем 
250 скручиваний на пресс, завершаю 70 
приседаниями. И так в два подхода, — 
делится Белов.

После зарядки — душ и завтрак. 
— Приучил себя к простой и здоровой 

пище: отварная курица и говядина, ов-
сяная и гречневая каши, овощи. Овощи 
предпочитаю сезонные, — рассказыва-
ет супердедушка.

Вечером супердедушка готовит себе 
ужин. Традиционно это макароны с сы-
ром либо творог.

— Готовлю всегда сам. С женой мы 
давно в разводе, дети выросли и живут 
отдельно, — говорит Алексей Борисович. 
— Скоро сын вернётся из командиров-
ки и поможет освоить компьютер, кото-
рый мне подарили на конкурсе. Может, 
даже размещу анкету на сайте знакомств.

Осенью Белов продолжит занимать-
ся плаванием и фитнесом по программе 
«Московское долголетие». А ещё Алек-
сей Борисович подумывает найти работу:

— Мне подошло бы что-то из сферы 
управления. За 35 лет на руководящей 
должности в железнодорожном транс-
порте приобрёл большой опыт.

Оксана ЮРЬЕВА

Студенты Московского политеха 
создали учебное беспилотное такси

Молодые инженеры Мо-
сковского политехническо-
го университета на Боль-
шой Семёновской создали 
экспериментальный ва-
риант такси-беспилотни-
ка. Свой автомобиль они 
представили на прошед-
шем в столице 7-м Между-
народном евразийском фо-
руме «Такси». 

— Робокар, созданный 
на базе серийного «Киа 
Сид SW», способен дви-
гаться полностью авто-
номно со скоростью до 
15 км/ч. Беспилотник объ-
езжает препятствия и оста-
навливается перед пешехо-
дами, — рассказал один из 
разработчиков — Даниил 
Алдохин.

Тестируют своё изобрете-
ние студенты в основном на 
территории вуза. Для выез-
да на городские улицы ма-
шина не предназначена. 

— Наш робокар — учеб-
ная модель, она помогает бу-
дущим специалистам отра-
ботать различные техниче-
ские решения для беспилот-
ного транспорта, — отметил 
доцент Политехнического 
университета и руководитель 
проекта Тимур Идиатуллов.

По словам создателей 
учебного робокара, за бес-
пилотными автомобиля-
ми — будущее. К середине 
нынешнего столетия их ко-
личество может достичь 11 
миллионов.

— Вопрос, как создать 
«железо» для уличного ро-
бокара, уже не стоит, — го-
ворит Идиатуллов, — теперь 
задача разработчиков — соз-
дать для него программное 
обеспечение. 

Оксана МАСТЮГИНАД
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Супердедушка 
из Перова 
полон планов
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 — Мама, что делать? 
Муж мне ребёнка отда-
ёт только на кормление, 
сам купает, гуляет, но-
чью качает. Сыну ещё ме-
сяца нет! Ребёнка почти 
не вижу. Что делать с му-
жем?
— Не спугни!

 Вот что значит сенсор-
ный телефон… Кот, об-

нюхивая его, сделал три 
снимка, отправил пять 
сообщений и вызвал по-
лицию.

 Знаете ли вы, что…
Только для 1% населения 
ярлычок на одежде слу-
жит для того, чтобы знать, 
как ухаживать за вещью: 
как гладить, как стирать. 
Оставшиеся 99% опреде-
ляют по нему, где перед, а 
где зад.

 Жена мужу по теле-
фону: 
— У меня компьютер не 
работает. 
— А кнопочку такую боль-
шую нажимала? 
— Нажимала. 
— А шнур в розетку 
во ткнут? 
— Сейчас возьму фона-
рик, посмотрю... 
— А фонарик зачем? 
— Да электричества нет... 
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АНЕКДОТЫ

ИМЯ НА КАРТЕ

Миллионная улица рас-
положена в районе Бого-
родское между Краснобо-
гатырской улицей и Погон-
ным проездом. Большин-
ство москвоведов считают, 
что её название просто пе-
рекочевало из соседнего 
Ростокина, где расположен 
Ростокинский акведук, ко-
торый был прозван наро-
дом Миллионным мостом 
(в конце XVIII века около 
миллиона казённых руб-
лей было потрачено на то, 
чтобы снабдить москвичей 
родниковой мытищинской 
водой). Знаток истории Бо-
городского Александр Бу-
гров считает эту версию со-
мнительной.

— Никакого отноше-
ния Ростокинский акве-
дук к Миллионной улице 
не имеет, — говорит он. — 
Богородское до 1917 года 
не было в черте Москвы. 
Это вообще была дачная 
местность. Считаю, что 
Миллионная получила 
название из-за распола-
гавшихся поблизости дач, 
владельцев которых могли 
называть миллионщиками: 
так вообще называли бога-
тых людей. 

По мнению краеведа, 
именно Миллионная была 
центральной улицей Бого-
родского. Здесь жили наи-
более богатые дачники. На 
их средства, например, был 
выстроен в 1880 году храм 
Преображения Господня 
на пересечении Милли-

онной и Краснобогатыр-
ской. Здесь в те же времена 
был театр с электрическим 
освещением, что в начале 
XX века было само по себе 
большой редкостью. Отсю-
да, считает Бугров, и назва-
ние улицы, хотя официаль-
ные миллионеры на ней не 
проживали.

Самым известным из на-
ших современников, жив-
ших на Миллионной, безу-
словно, может считаться 
легендарный вратарь Лев 
Яшин. В доме 15, корп. 1, 
он родился и вырос. Здесь 
начинался его путь в боль-
шой спорт: в 1948-м юный 
Лев Яшин защищал ворота 
заводской команды «Крас-
ный богатырь». На доме, 
где жил Яшин, установ-
лена мемориальная доска. 
Крае веды тем не менее дав-
но мечтают об установке в 
Богородском памятника 
легендарному футболисту. 

Лариса БОРЦОВА

На Миллионной 
жили люди не бедные

Я ЛЮБЛЮ ВОСТОЧНЫЙ ОКРУГ

 Это фото на берегу Боль-
шого Дворцового пруда в 
усадьбе Кусково сделал де-

вятилетний Матвей Жирков, о чём 
его мама Юлия не без гордости со-
общила нам в письме. Кому-то из 
посетителей бывшей графской ре-
зиденции нравится строгая строй-
ность аллей в регулярном парке, 
другим — изящные архитектурные 
формы кусковских зданий, а вот 
юный натуралист Матвей подме-
тил острым взглядом, что в городе 
водятся не только голуби да воро-
бьи, но и такие удивительные пти-
цы, как огари. Считается, что ога-
ри были выведены в Западной Ев-
ропе как декоративные птицы. За-
тем они одичали и разлетелись по 
всему свету. Лет шестьдесят назад 
судьба занесла птиц в Московский 
регион, и, судя по всему, здесь им 
понравилось. Основная часть ди-
ких огарей — перелётные, а вот 
эти, московские, приспособились 
жить на многочисленных столич-
ных водоёмах, в том числе на пру-
ду в Кускове, а зимовать — в Мо-
сковском зоопарке, где пруд не за-
мерзает и всегда можно подкор-
миться.

Снимайте всё, что покажется 
вам интересным. Фотографируй-
те себя или своих родных и знако-
мых на фоне достопримечательно-
стей Восточного округа, в знако-
вых местах, у известных памятни-
ков и не очень известных домов, 
на фестивалях и во время дворо-
вых праздников. Присылайте свои 
фото по адресу: pochta@newsvostok.
ru с припиской «На фотоконкурс».

Сообщите также, где, когда и при 
каких обстоятельствах сделан сни-
мок. Технические параметры фото 
должны быть такими: разрешение — 
не менее 200 dpi, размер — 10х15 см.

Лучшее из присланного мы бу-
дем публиковать в течение года в 
газете, а в соцсетях появятся все 
присланные нам фотографии — их 
можно поддержать лайками.

Ваш «ВО»

В Кусковском парке 
можно полюбоваться огарями

Необычайно красивые цветы, похожие на 
лотосы, тёмно- и светло-розовые, сфотогра-
фировала на Верхнем Майском пруду в Со-
кольниках Ольга Бакаева. Но разве лотосы 
растут у нас?

— В объектив фотографа попали нимфеи, 
или декоративные водяные лилии, они же 
кувшинки, — поясняет независимый эко-
лог Анастасия Зайцева. — Обычная водя-
ная кувшинка белая, реже имеет розоватый 
оттенок. Кстати, такие лилии — и дикие, и 
декоративные — действительно ближайшие 
родственники лотосов, которые на Востоке 
считаются троном Будды.

Любопытно, что распространителями се-
мян лилий сплошь и рядом являются водо-
плавающие птицы. Они переносят их на ла-
пах и на перьях из водоёма в водоём.

Алексей 

ТУМАНОВ

Яркие нимфеи расцвели 
в Сокольниках
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В доме 15, корпус 1, 
на Миллионной жил 
легендарный вратарь Лев Яшин

Семена декоративных 
лилий разносят 
по прудам 
водоплавающие птицы


